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Уроки прошлого
 ► Белгородские школьники будут обучаться по новым 

учебникам истории. 

Российский политиче-
ский деятель Владимир 
Мединский и министр 
просвещения РФ Сергей 
Кравцов представили 
новый учебник по во-
енной истории. Учебное 
пособие подготовлено 
Российским военно-исто-
рическим обществом под 
редакцией Владимира 
Мединского. Оно выпу-
щено в трёх книгах, синхронизированных со школьным изучением курса истории:

- Для 6-7 классов (с Древней Руси до конца XVII века);
- Для 8-9 классов (XVIII - начало XX века);
- Для 10-11 классов (с событий Первой мировой войны до настоящего времени).
- Учебник по военной истории России прошёл экспертизу Министерства просве-

щения и был включён в федеральный перечень. Это дополнение к государствен-
ному учебнику по истории для тех ребят, кто хочет расширить свои знания. Важно, 
что учебное пособие полностью синхронизировано с основным учебником. Я его 
сам внимательно прочитал - очень понятно написано, подобраны хорошие иллю-
страции. Уверен, что школьникам будет интересно по нему учиться, так же, как и 
по нашим государственным учебникам, - сказал министр просвещения РФ Сергей 
Кравцов.

В новых учебниках отдельные параграфы посвящены знаковым событиям Вели-
кой Отечественной войны - Битве за Москву, блокаде Ленинграда, Сталинградской 
и Курской битвам.

ФОТО T.ME/BELREGION.RU

Главная ценность
 ► Жителей Белгорода приглашают принять участие 

в конкурсе «Семья года».

Его победители получат премию в раз-
мере 100 тысяч рублей.

Участвовать можно в трёх номинациях:
- «Молодая семья» - молодые семьи, 

живущие в первом зарегистрированном 
браке (возраст супругов - до 35 лет), вос-
питывающие одного и более детей, в том 
числе приёмных;

- «Свадебные юбиляры» - семьи, про-
живающие в браке 50 лет и более, имею-
щие детей и внуков;

- «Многодетная семья» - семьи, живу-
щие в зарегистрированном браке, воспи-
тывающие совместных четырёх и более 
детей, в том числе приёмных.

Подать заявку можно до 1 апреля в 
МБУ «Комплексный центр социального 
обслуживания населения города Белгоро-
да» по адресу: ул. Королёва, 8, каб. 18; телефон для справок 52-57-91.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Знание - сила
 ► В Белгороде прошло заседание Наблюдательного совета 

регионального отделения Российского общества «Знание». 

На нём подвели итоги работы за последние полтора года. Областное отделение 
общества «Знание» уже четвёртый год является флагманом просветительской дея-
тельности в регионе. За это время лекторская база выросла в пять раз. 

В рамках профориентационной работы и сохранения в регионе медицинских кадров 
участники обсудили перспективу создания просветительского контента для проекта 
«Знание. Карьера». В него включат фильм нашего коллеги - оператора телеканала 
«Белгород 24» Антона Некрасова. Он посвящён работе белгородских врачей с людь-
ми, пострадавшими от минно-взрывных травм (мы писали об этом фильме в № 38 от 
27 сентября прошлого года). 

Также в этом году большое внимание уделят празднованию 80-летия Победы в 
Великой Отечественной войне. Лекции по этой теме начались уже в декабре. Всего их 
будет не менее четырёхсот. В целом количество просветительских встреч увеличат. 
Для этого организуют системную работу с образовательными учреждениями.

Сквер мечты
 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов обсудил с жителями 

проект благоустройства сквера возле Храма Почаевской 
иконы Божией Матери.

Он будет реализован в этом году благодаря нацпроекту «Инфраструктура для жиз-
ни». Каким станет общественное пространство, определили горожане большинством 
голосов.

«Сердце» сквера - фонтан. Его планируется полностью переформатировать и сде-
лать контактным. Строители обновят покрытия пешеходных связей, оборудуют игро-
вые и спортивные площадки, теневые навесы, озеленят территорию.

- В микрорайоне много семей с детьми. Жители говорят, что существующую дет-
скую площадку для младшего возраста им убирать не хочется. А также волнуются о 
зоне для проведения торжеств и не пострадают ли высаженные растения. Поручил 
архитекторам проработать замечания, предложить варианты размещения существую-
щей площадки для малышей, событийной зоны, а также разъяснить схему озелене-
ния, - рассказал Валентин Демидов.

Повторная встреча пройдёт через две недели.
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Транспорт для защитников
 ► Отряду «БАРС-Белгород» на этой неделе должны передать 

44 единицы новой техники. 

Об этом сообщил губернатор Вячеслав Гладков. Дополнительная спецтехника 
поможет отряду в выполнении боевых задач. В частности, отряду передадут микро-
автобусы «ГАЗель» и внедорожники «УАЗ», чтобы бойцы могли проехать по труд-
нопроходимым местам или довезти людей и оборудование.

- Как и всегда, стараемся помочь всем, чем можем, тем людям, которые защи-
щают сейчас нашу родную Белгородчину и нашу родную страну, - подчеркнул глава 
региона.

Напомним, что 30 января власти региона передали отрядам территориальной 
самообороны «БАРС-Белгород», ГУП «Орлан» и МЧС по Белгородской области 
ещё 10 единиц специализированной техники. А в конце прошлого года губернатор 
Белгородской области передал «БАРСу» и «Орлану» 12 грузовых автомобилей 
«Урал» и 6 машин скорой помощи.

В отряд «БАРС-Белгород» ушёл ещё один руководитель областного ведомства. 
Глава регионального Минздрава Андрей Иконников написал о своём решении в 
личном телеграм-канале. На время его отсутствия обязанности руководителя ве-
домства будет исполнять его заместитель Людмила Крылова.

«Среди основных задач - организовать качественную работу медицинской служ-
бы. Наши бойцы должны получать доступную плановую помощь. Увидеть, как 
устроен процесс, и улучшить его можно только находясь внутри», - написал Андрей 
Иконников.

У лучших педагогов
 ► В прошлом году 57 сотрудников учреждений культуры 

Белгорода прошли обучение в ведущих вузах страны. 

Это стало возможным благодаря фе-
деральному проекту «Творческие люди» 
нацпроекта «Культура», в рамках кото-
рого талантливые педагоги и сотрудники 
культурных учреждений могут постоянно 
совершенствоваться в профессии. 

Обучение проходило на базе ведущих 
вузов страны. В их числе Российская ака-
демия музыки им. Гнесиных, Московский 
государственный институт культуры, 
Дальневосточный государственный ин-
ститут искусств.

Усовершенствовать свои навыки 
 смогли концертмейстеры, хормейстеры, 
преподаватели по классу фортепиано, 
баяна, струнных народных инструмен-
тов, балетмейстеры, режиссёры, методисты, библиотекари. Обучающие програм-
мы, семинары, мастер-классы провели для них лучшие педагоги России. А это, в 
свою очередь, способствует созданию более комфортной и продуктивной образо-
вательной и культурной среды для наших детей.

Всего за время реализации федерального проекта в Белгороде обучение прош-
ли 276 сотрудников учреждений культуры и дополнительного образования.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV
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По поручению Президента РФ Вла-
димира Путина в Белгородской области 
реализуют проект «Сталь», аналогичный 
федеральному «Время героев».

Главная цель программы - обучить 
участников и ветеранов специальной во-
енной операции работе в органах регио-
нальной и муниципальной власти, гос-
компаниях и работе по патриотическому 
воспитанию детей.

Реализация её пройдёт с 17 февраля 
в несколько этапов: регистрация участ-
ников, эссе на тему «Почему я хочу уча-
ствовать в программе», тестирование на 
знание основ работы в органах власти, 
собеседование и само обучение, кото-
рое начнётся 1 августа и продлится год. 
По завершении обучения участники про-
граммы представят свои выпускные про-
екты и получат соответствующий диплом.

- Будем сопровождать, помогать и 
подсказывать. Наша задача - выстроить 

как системную работу, так и индивиду-
альную поддержку. Всё, что знаем, рас-
скажем, всё покажем и, где нужно, дадим 
советы. Главное - желание, - отметил Вя-
чеслав Гладков.

Принять участие в программе «Сталь» 
могут и те бойцы, которые в настоящее 
время находятся в зоне проведения спе-
циальной военной операции. Пройти обу-
чение они смогут после того, как вернут-
ся домой.

Программа «Сталь» - одна из форм 
поддержки участников СВО в адапта-
ции к мирной жизни, которая поможет 
им в реализации своих способностей и 
талантов в гражданской жизни, переда-
че жизненного и управленческого опы-
та. Вячеслав Гладков поручил по итогу 
реализации программы в регионе обес-
печить стопроцентное трудоустройство 
всех её участников.

ФОТО BELREGION.RU

Губернатор Белгородской области 
принял участие в возложении цветов у 
мемориального комплекса в день годов-
щины трагедии. Глава региона отметил, 
что такое забывать нельзя, чтобы подоб-
ное больше никогда не повторилось.

- При участии инициативных жителей на 
месте страшной массовой гибели совет-
ских людей появился достойный мемориал 
в память жертв фашизма. Как бы ни пытал-
ся наш враг ни тогда, ни сейчас, он никогда 
не сможет достичь своей цели - жителей 
Белгородской области не запугать, - ска-
зал губернатор Вячеслав Гладков.

Цветы к мемориалу также возложи-
ли мэр Белгорода Валентин Демидов, 
председатель областной Думы Юрий 
Клепиков, председатель Белгородского 
городского Совета Вадим Радченко, про-
тоиерей Олег Кобец и жители города.

Напомним, в мае 2024 года состоялось 
торжественное открытие нового мемори-
ала на месте бывшего Камышитового 
завода, где 5 февраля 1942 года немец-
ко-фашистские оккупанты расстреляли и 
сожгли сотни мирных жителей (мы писали 
об этом в №19 за прошлый год). Мемо-
риальный комплекс был установлен по 
инициативе многих белгородцев, кото-
рые поднимали вопрос об увековечении 
памяти граждан, убитых и сожжённых на 
территории завода. В память об этих со-
бытиях была установлена бронзовая ком-
позиция, представленная четырьмя сим-
волическими фигурами - пленного воина, 
партизана и женщины с ребёнком. На 
территории комплекса разбит сквер - есть 
освещение, детская площадка, скамейки 
и теневые навесы.

ФОТО BELREGION.RU

С прошлого года власти активно зани-
маются вопросами развития велоинфра-
структуры областной столицы. В городе 
на сегодня около 42 км велодорожек, 
но маршруты их, к сожалению, разроз-
ненные. Главная проблема - отсутствие 
единой сети, которая позволяла бы пол-
ноценно использовать велосипед как аль-
тернативный транспорт. 

Совместно с городским велосообще-
ством было определено, какие работы на 
первом этапе нужно выполнить, чтобы ре-
шить основную задачу. В этом году пред-
усмотрено выделить около 40 млн рублей 
на совершенствование существующей и 
создание новой сети. Так, за счёт участ-
ков общей протяжённостью около пяти ки-
лометров возможно объединить функцио-
нирующую велоинфраструктуру и создать 
маршруты большей протяжённости.

- Стремимся организовать движение 
так, чтобы горожане могли на велосипеде 
добираться по своим делам, на работу, 
учёбу. Кроме того, в рамках проекта «Бе-
рега» на набережных мы построим почти 
шесть километров новых велодорожек. 
Появятся дополнительные прогулочные 

маршруты, которые также будут связаны 
с существующими, - резюмировал Вален-
тин Демидов. 

Также мэр отметил, что с Харьковской 
горы в центр участники «велопланёрки» 
добрались достаточно быстро и комфорт-
но. По его мнению, развитие велоинфра-
структуры - одно из важных направлений 
на ближайшие годы. Ведь велосипеды и 
СИМ-транспорт - это снижение автотра-
фика, улучшение экологии и здоровья 
горожан.

ФОТО ЕКАТЕРИНЫ СКЛЯРЕНКО

Участники встречи предложили не-
обычный формат - «держать ответ» в их 
новом проекте «31 вопрос взрослому». 
Вопросы от ребят звучали самые разные - 
шутливые, серьёзные, философские. 
Причём наиболее сложные в основном 
поступали от самых младших участников 
встречи.

Во встрече приняли участие дети от 9 
до 17 лет. 

- Ребята очень яркие, креативные, у 
многих из них за плечами не один реа-
лизованный проект. Был очень рад пооб-
щаться и понять, чем живут наши школь-
ники и студенты, к каким целям стремятся 

и о чём волнуются, - рассказал Валентин 
Демидов. 

Среди запомнившихся ему вопросов 
были, в частности, такие: «Почему плачут 
взрослые?!», «Надо ли всегда говорить 
детям правду?», «Во что продолжает ве-
рить взрослый человек?». 

Мэр ответил на все вопросы, расска-
зал о том, как прошли школьные годы, как 
складывалась карьера, о значении семьи, 
дружбы, главных качествах, которые по-
могают достижению целей.

В завершение встречи Валентин Деми-
дов пожелал ребятам успехов и новых ин-
тересных встреч в рамках проекта.

Обучение  
и трудоустройство

 ■ Время героев

 ► Губернатор Вячеслав Гладков дал старт региональной 
программе «Сталь» для участников и ветеранов СВО. В необычном формате  ■ Встреча

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов пообщался с ребятами 
из «Движения Первых».
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Нас не запугать!  ■ Память

 ► Вячеслав Гладков почтил память мирных жителей, 
погибших на Камышитовом заводе в Белгороде.

Нужна едина сеть  ■ Транспорт

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов провёл «планёрку 
на колёсах» с представителями велосообщества города.
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Благоприятная погода позволила 
строи телям приступить к выполнению 
договора подряда раньше намеченного 
срока. В настоящее время уже выполне-
на замена магистрали холодного водо-
снабжения, а также завершаются работы 
на магистральном трубопроводе горячего 
водоснабжения. Строители приводят в 
порядок кровлю здания. Начаты работы 
по ремонту входных групп подъездов.

Народный избранник и специалист 
регионального отделения Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ обратили 
внимание представителя подрядчика на 
крыльцо одного из подъездов, которое 
имеет значительные разрушения. Испра-
вить дефекты за счёт укладки плитки не 
удастся. В связи с этим требуется найти 
приемлемое проектное решение.

- Также активно ведутся работы по ре-
монту кровли. Если погода и дальше бу-
дет благоволить, работы завершатся зна-
чительно раньше срока, - констатировал 
Артём Зотов.

Он реализуется белгородским «Со-
ветом женщин» и ДК «Энергомаш» и 
направлен на сохранение исторической 
памяти и воспитание любви к Родине. 
Открылся проект благотворительным 
концертом, на котором собрались пред-
ставители всех поколений: школьники 
и кадеты города Белгорода, ветераны 
СВО, Чеченской и Афганской войн, дети 
войны, труженики тыла и активные жите-
ли города. Гостей приветствовала пер-
вый заместитель председателя област-
ной Думы, председатель БРОО «Совет 
женщин», координатор проекта Любовь 
Киреева.

На сцене выступили лучшие творче-
ские коллективы ДК «Энергомаш», созда-
вая атмосферу единства и любви к стране. 
В фойе прошла выставка «Женщины За-
щитников Отечества» и благотворитель-
ная ярмарка хлебобулочных изделий.

- Все собранные от благотворительно-
го концерта средства в сумме 210 тысяч 
рублей будут направлены на приобре-
тение материалов для плетения маски-
ровочных сетей, которые затем будут 
переданы участникам СВО. Это вклад в 
нашу общую Победу, - сообщила Любовь 
Петровна.
ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИЛИИ РЫЖКОВОЙ «ВКОНТАКТЕ»

Во встрече приняли участие члены 
регионального и городского советов ве-
теранов Лариса Бурик, Владимир Коль-
цов, Валерий Бунин и Виктор Погребняк. 
Депутат отметила значимую роль людей 
старшего поколения в сохранении исто-
рической правды и патриотическом вос-
питании молодёжи. 

В рамках подготовки ко Дню Победы 
будет проведён ряд мероприятий, на-
правленных на увековечение памяти 
вои нов-фронтовиков. Намечено про-
вести встречи горожан с ветеранами 
Великой Отечественной войны и тру-
жениками тыла. В образовательных уч-
реждениях Белгорода будут проходить 
лекции и тематические занятия, которые 
позволят школьникам и студентам боль-
ше узнать о героизме Красной армии и 
советского народа, проявленном в борь-
бе с фашистскими агрессорами. Советы 
ветеранов совместно с органами муни-
ципальной власти планируют организо-
вать патриотические акции, выставки и 
концерты. Особое внимание будет уде-
лено памятникам и мемориалам, кото-
рые связаны с Великой Отечественной 
войной и установлены на территории 
областного центра. Ветераны заявили 
о готовности принять активное участие 
в торжественных митингах и шествиях, 
которые пройдут в дни празднования 
80-летия Великой Победы. А Ирина Се-
востьянова рассказала им о мерах со-

циальной поддержки ветеранов и детей 
войны. 

- Этот год - не только повод для гор-
дости, но и для глубокого размышления 
о значении Победы для нашей страны и 
её народа. Каждое мероприятие, орга-
низованное Советом ветеранов, станет 
вкладом в достижение мира и справедли-
вости, за которые боролись наши пред-
ки, - подчеркнула Ирина Александровна.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ИРИНЫ СЕВОСТЬЯНОВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

Вадим Витальевич, как обещал ранее, 
передал активисткам спанбонд для плете-
ния камуфляжных сетей, а также расход-
ный материал для изготовления противо-
дроновых ловушек. Кроме того, он вручил 
волонтёрам несколько экземпляров по-
этического сборника «Раненое сердце», 
презентация которого недавно состоя-
лось в Пушкинской библиотеке-музее.

- Хочется, чтобы как можно больше 
людей ознакомились с творчеством бел-
городцев, которые вложили душу в на-

писание своих произведений, - отметил 
народный избранник.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА РАДЧЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»

Ополченцы ознакомились с много-
вековой историей монастыря, кото-
рый является символом духовности и 
мужества русских людей. Им расска-
зали об архитектуре, значении мона-
стыря в  истории России и его роли в 
 становлении духовной силы нашего 
 народа. 

Народные избранники выразили бла-
годарность отцу Никодиму, который спо-

собствовал организации и проведению 
экскурсии.

- Все участники не только получи-
ли новые знания и вдохновение, но и 
смогли ощутить важность единства с 
историей нашего Отечества. Это ста-
ло отличной возможностью для обмена 
мнениями и укрепления товарищеских 
связей между бойцами, - отметил Вадим 
Тарасенко.

Всё для победы  ■ Акция

 ► Заместитель председателя горсовета Максим Палесика 
совместно с депутатами Лилией Рыжковой, Владиславом 
Карахановым и Лидией Новаковой приняли участие в старте 
социально значимого проекта «Я - Россиянин».

Живая память поколений  ■ Дата

 ► Депутат горсовета Ирина Севостьянова обсудила 
с активистами ветеранских организаций Белгорода 
совместные мероприятия, посвящённые Году защитника 
Отечества и 80-летию Великой Победы.

Сильны  
верой православной

 ■ Духовность

 ► Депутат горсовета Вадим Тарасенко при содействии 
депутата областной Думы Владимира Ващенко организовали 
экскурсию в Свято-Троицкий Холковский мужской 
монастырь для бойцов народной дружины «Ополчение 31».

 ■ Добровольчество

Подарок рукодельницам
 ► Председатель 

городского Совета Вадим 
Радченко вновь побывал 
в одном из пунктов 
волонтёрского движения 
Белгорода.

Ремонт - в зоне внимания  ■ ЖКХ

 ► Депутат горсовета Артём Зотов проконтролировал ход 
работ по капитальному ремонту многоквартирного дома 
на ул. Костюкова, 47.
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Волшебство взяло паузу до следую-
щей зимы. Справилась со своей миссией 
и главная новогодняя ёлка, что стояла 
на Соборной площади. Теперь она в от-
пуске. Её ждёт тёплое помещение Бел-
горблагоустройства. Так будет со всеми 
новогодними украшениями. 

- Электрические гирлянды хранятся в 
тёплых гаражах, чтобы они там не окис-
лялись. На улице хранятся только метал-
лические элементы, которые необяза-
тельно хранить в ангарах, - рассказывает 
главный энергетик МБУ «Белгорблаго-
устройство» Анатолий Семенец. 

Как и любая отпускная программа, этот 
отдых включает обязательные процеду-
ры: тестирование лампочек, укрепление 

каркасов и замену деталей. Некоторым 
украшениям уже более пяти лет. И по 
меркам уличного декора - это настоящий 
пенсионный возраст. Но шанс на вторую 
молодость у них всё же ещё есть.

- Светящиеся элементы мы в течение 
лета проверяем. Неисправные отклады-
ваем, потом заказываем материалы для 
их восстановления. К ноябрю мы уже го-
товы всё это вывешивать, в зависимости 
от концепции, которая разрабатывается 
архитектурой города, - поясняет Анато-
лий Семенец.

Так что мы прощаемся с огоньками не-
надолго. Они вернутся в декабре отдох-
нувшие, обновлённые и снова готовые 
радовать нас праздничным настроением.

Сейчас они проходят обкатку на ули-
цах города. Всего Единая транспортная 
компания закупила пятьдесят единиц об-
щественного транспорта.

- Принято решение о покупке автобу-
сов среднего класса по причине того, что 
улично-дорожная сеть города Белгорода 
не позволяет по радиусу поворота на не-
которых городских маршрутах проехать 
автобусу большого класса, - рассказал 
заместитель генерального директора по 
сервису ЕТК Алексей Бесчастнов. 

По этим маршрутам нашего города 
раньше ходили маленькие ПАЗики, но 
они устарели и перестали отвечать нор-
мам комфортного городского транспорта. 
По словам Алексея Бесчастнова, ПАЗики 
обладают меньшей вместимостью, в них 
нет удобств для пассажиров, отсутству-
ет низкий пол, нет приспособлений для 
маломобильных граждан. 

Что касается новых автобусов, то они 
вмещают до 79 человек и оборудованы 
кондиционерами, раскладными панду-
сами и системами видеонаблюдения. 
Транспорт максимально экологичен и ра-
ботает на природном газе.

Список маршрутов, по которым вышли 
новые автобусы с 1 февраля 2025 года:

- № 18 «Энергомаш - мкр. Восточ-
ный»;

- № 37 «Нефтебаза - улица Серафи-
мовича - улица Горького»;

- № 40 «Аэропорт - мкр. Восточный»;
- № 104 «Энергомаш - п. Новосадо-

вый»;
- № 120 «КАЦИ - проспект Ватутина - 

п. Дубовое»;
- № 120Ш «п. Дубовое - мкр. Европа»;
- № 129 «п. Майский - «Спутник» - 

улица Конева - пгт Разумное».
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Об этом на брифинге 31 января рас-
сказал заместитель губернатора Белго-
родской области Владимир Базаров. При 
оплате наличными стоимость проезда со-
ставит 30 рублей, по безналичному рас-
чёту - 25 рублей. Тариф в пригороде ут-
верждён в размере 3 рубля и 2,5 рубля за 
километр пути соответственно.

- При расчёте стоимости проезда учи-
тывалась амортизация подвижного со-
става, расходы на топливо и смазочные 
материалы, шины и общехозяйственные 
производственные расходы, заработная 
плата водителей, - отметила начальник 
отдела регулирования и контроля цен 
на социально значимые товары и услуги 
Управления по государственному регули-
рованию цен и тарифов в Белгородской 
области Ольга Лобач. 

В ходе брифинга Владимир Базаров 
рассказал, из чего складываются дохо-
ды перевозчиков и какое влияние окажет 
рост тарифа на их финансовое состоя-
ние. 

- Доходы перевозчиков складывают-
ся из двух источников: оплаты за проезд 
пассажирами и суммы госконтракта, кото-
рую перевозчики получают из областного 
бюджета. По расчётам, перевозчикам не-
обходимо 4 млрд рублей дополнительно 
к тарифу. На сегодня стоимость контрак-
та 1,2 млрд рублей. Учитывая повышение 
тарифа, это позволит нормально суще-
ствовать предприятию, но, к сожалению, 
в этих деньгах не заложено развитие, - 
отметил вице-губернатор. 

Напомним, действующий тариф в 
общественном транспорте Белгород-
ской агломерации был утверждён в 2019 
году. За это время цены на топливо, ГСМ, 
запчасти, зарплату и на сами автобусы 
существенно выросли, что стало предпо-
сылкой к повышению стоимости проезда. 

Новый тариф установлен сроком на 
один год, поэтому до 1 февраля 2026 
года стоимость проезда в общественном 
транспорте Белгородской агломерации 
меняться не будет.

Глава администрации вместе с управ-
ляющим и директором филиала АО 
«Квадра» - «Белгородская генерация» 
Михаилом Чефрановым рассказали соб-
ственникам квартир о предстоящем мас-
штабном ремонте теплосетей.

Коммуникации, проходящие во дворе 
домов № 1 и № 3 на Театральном проезде, 
а также на улице Победы, 76, Свято-Тро-
ицком бульваре, № 1 и № 5, эксплуатиру-
ются с 1977 года. Строительные конструк-
ции канала тепловой сети и трубопроводы 
сильно повреждены. Нужна реконструк-
ция, чтобы обеспечить стабильную подачу 
тепла в дома.

Специалисты планируют приступить к 
ремонту 12 мая, а завершить до 1 сентя-
бря. На встрече с жителями обсудили, как 
будут организованы работы. Теплосети пе-
ресекают всю дворовую территорию. При 
ремонте не избежать неудобств и времен-
ного демонтажа декоративных элементов. 

Михаил Чефранов заверил, что всё бла-
гоустройство будет восстановлено до 15 
октября. Реконструкция затронет газоны, 
пешеходные связи, спортплощадку.

Позже будет организовано рабочее со-
вещание со всеми коммунальными пред-
приятиями, чтобы обсудить взаимодей-
ствие во время проведения ремонтных 
работ.

- Также поручил специалистам управы 
помочь людям поучаствовать в инициа-
тивных проектах, чтобы обновить детское 
игровое оборудование и решить другие до-
полнительные задачи. Договорились разо-
браться в ситуации с подтоплением в под-
вале одного подъезда и просадкой грунта 
у входа здесь же. Кроме того, поступили 
просьбы решить вопрос с недостаточным 
уличным освещением. Дал поручения де-
партаменту городского хозяйства отрабо-
тать с УК, - рассказал Валентин Демидов.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV Сказка в отпуске  ■ Подробности

 ► Новогодние конструкции, украшавшие город, перевозятся 
на склады Белгорблагоустройства.

Тарифы изменились  ■ Финансы

 ► С 1 февраля увеличилась стоимость проезда в 
общественном транспорте Белгородской агломерации.

Основной объём повреждений при-
шёлся на март 2024 года. Тогда было 
разрушено около 900 квадратных метров 
остекления. 

К ремонту теплиц приступили в конце 
прошлого года. На сегодня подрядчик 
восстановил около 560 квадратных мет-
ров остекления, а силами Белгорблаго-
устойства удалось отремонтировать ещё 
250 квадратных метров.

- К новому посадочному сезону плани-
руем ремонт полностью закончить, чтобы 
удержать плановый показатель по подго-
товке рассады. Общая площадь теплицы 
9 тыс. квадратных метров. Мощности по-
зволяют за сезон вырастить до 200 тысяч 
растений. В среднем в год озеленители 
подготавливают 100-150 тысяч сажен-
цев, - рассказал мэр Белгорода Валентин 
Демидов.

К новому сезону  ■ Благоустройство

 ► Специалисты завершают ремонт теплицы 
Белгорблагоустройства. В прошлом году она восемь раз 
пострадала от обстрелов ВСУ.

Проезд  
станет комфортнее

 ■ Транспорт

 ► На улицах Белгорода появились новые автобусы. Это ЛиАЗ 
среднего класса.

Внимание - двору  ■ Ремонт

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов встретился с жителями 
многоквартирных домов на Театральном проезде.
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- Приготовились, ребята: играем в ква-
драт! Обязательно два касания - приём и 
с уходом! Чеба, передачи должны быть 
чёткие и сильные! Не бойтесь ошибиться! 
Макс, не поднимай мяч! Держите макси-
мальное расстояние, чтобы игроку оборо-
ны тяжелее было забрать мяч!

Тренер Спортивной школы олимпий-
ского резерва № 1 Андрей Колесников 
проводит очередную тренировку в ма-
неже, и мальчишки выкладываются с 
такой самоотдачей, словно послезавтра 
им играть с принципиальными соперни-
ками из курского «Авангарда», матчи с 
которыми всегда выдаются непростыми. 
Впрочем, тренер знает, как мотивировать 
своих пацанов работать добросовестно. 
Едва падает темп занятий, он озвучивает 
традиционный «приговор»: оставшийся в 
квадрате отжимается десять раз от газо-
на или становится спиной к товарищам 
и принимает на себя штрафные удары. 
Отжаться не стыдно, но получить мячом 
по мягкому месту не хочет никто, поэтому 
все включаются моментально.

Это не те шестилетки, которых он 
принял в 2019 году, закончив игровую 
карьеру в родном «Салюте» и перейдя 
на должность тренера. С ними Колесни-
ков прозанимался месяц. Сам когда-то 
прошёл через харьковский спортивный 
интернат и ведущую московскую акаде-
мию футбола плюс вдоволь поиграл за 
разные клубы, в том числе в Российской 
премьер-лиге, выступал за олимпийскую 
сборную… Опыт колоссальный, есть чем 
поделиться, но они же совсем маленькие: 
попробуй объяснить таким несмышлё-
ным, как нужно вести мяч, обороняться и 
атаковать. И однажды Андрею позвонил 
коллега-тренер, занимавшийся с детьми 
постарше, 2009 года рождения.

- Он предложил мне взять его ребят, 
а себе забрать моих. Ему была ближе 
работа с малышами, мне, наоборот, ин-
тереснее воспитывать мальчишек по-
старше. Так мне и достались эти парни, - 
рассказывает Колесников.

Техника, интеллект, 
скорость

Лёха Анисимов прессингует защитни-
ков в зелёных манишках и мешает им от-
дать разрезающую передачу вглубь поля, 
Максим Марченко тоже активно помогает 
напарнику по команде, поддавливая обо-
роняющихся на левом фланге, а Максим 
Чеботаев (тот самый Чеба) «вгрызается» 
в оппонента рядом, не позволяя принять 
пас. Игра в квадрат давно закончилась, и 
теперь, разделившись на две команды, 
мальчишки отрабатывают тренерское за-
дание по выходу из обороны. «Гранато-
вые» надолго запирают «зелёных» на их 
половине, и вдруг - шикарный проникаю-
щий пас между линиями в исполнении 
«зелёных»: атака стремительно разво-
рачивается в противоположные ворота и 
заканчивается голом. «Гранатовые» рас-
строены, а тренер доволен, однако возоб-
новить игру не разрешает.

- Стоп! Вот ты потерял мяч - что дол-
жен был сделать? - строго обращается к 
одному из игроков Андрей Александро-
вич. - Бежать, чтобы помочь своему ото-
брать мяч! Бежать, а не идти пешком, по-
нимаешь? Сто раз одно и то же! 

- Устал, может быть, - пытаюсь я 
оправдать виновника гола.

- Нет, дело в невысоком футбольном 
интеллекте, - уверяет бывший защитник 
«Салюта». - Футболист должен обладать 
набором качеств, чтобы давать резуль-
тат и быть востребованным в профес-
сиональном спорте: техникой, футболь-
ным интеллектом и скоростью. Одно без 
другого не работает. У пацана шикарная 

техника и скорость, но пока он не умеет 
думать на поле. Умел бы, уже забрали 
бы в какую-нибудь топовую футбольную 
академию. 

Философия атаки
Девятилетки под крылом Колеснико-

ва в 2019-м преобразились. Тренер про-
поведовал комбинационный атакующий 
футбол, несмотря на то, что практически 
всю игровую карьеру оборонялся. Фут-
бол - это голы, это красивое динамичное 
кино, где кадры верховой атаки должны 
сменяться картинками атаки низом, это 
фланговые передачи, проникающие пасы 
и, конечно, яркие победы. Ребята при-
няли новую философию, загорелись и 
вкалывали на тренировках так, словно 
обозлились на весь мир. Причём основой 
философии стала техника владения мя-
чом, а не физическая подготовка.

- Я вспомнил, чем мы занимались в 
харьковском спортинтернате. Тренер 
учил нас работе с мячом - ведению, фин-
там, передачам, приёму. Мы с ним смо-
трели диски с записями тренировок в ака-
демии амстердамского «Аякса», и многие 
упражнения затем повторяли в трени-
ровочном процессе. Ещё он развивал 
индивидуальные стороны каждого вос-
питанника, - рассказывает Андрей Колес-
ников. - И я потихоньку начал работать. 
Поехал в Москву на конференцию РФС, 
посвящённую тренерской деятельности, 
посмотрел, как занимаются с ребятами 
в Академии столичного «Локомотива». 
И решил: буду делать упор на развитие 
индивидуальных качеств мальчишек. А 
командная игра придёт позже.

Зато красиво играем
Андрей экспериментировал, пробовал 

разные тренировочные схемы, анализи-
ровал результат, подбирал состав, менял 
игроков на позициях, ошибался, проигры-
вал, но неизменно гнал команду вперёд. 
И защитники, порой увлекаясь атакой, не-
редко оголяли тылы, открывая соперни-
кам свободные зоны, и те выкатывались 
один на один с ошалевшим вратарём и 
пробивали того в упор. Пацаны сначала 
недоумевали: что происходит, тренер? 
Процент владения мячом - 70 на 30, мы 
бежим, бьём по воротам, не даём сопер-
никам и воздуха набрать в лёгкие, а за-
бивают они… Так бывает, ребят, ничего 
страшного, вы большие молодцы, успока-
ивал молодой тренер, зато играем краси-
во. Вперёд!

- Против вас выходит такая же су-
масшедшая команда с прицелом на ата-
ку - например, ровесники из испанской 
«Барселоны», - предлагаю Андрею за-
дачку. - Сядете в оборону?

- Ни за что! Даже если «Барселона» за-
прёт нас на нашей половине поля, мы бу-

дем играть в свой футбол. В чемпионате 
ЮФЛ, к слову, многие соперники играли от 
обороны. И нам приходилось взламывать 
её, чтобы прорваться к воротам. Тяжёлая 
задача, особенно для детей, не всегда 
получалось, но мы никогда не отступаем 
от нашей модели. Играя постоянно в обо-
роне, ребёнок не сможет проявить свои 
лучшие качества, поэтому - только атака!

В ЮФЛ - с ноги!
В Юношеской футбольной лиге подо-

печные Андрея Колесникова дебютиро-
вали в сезоне-2024. Престижный турнир 
стал первым серьёзным испытанием для 
ребят 2009 года рождения. Честь белго-
родского футбола уже успешно отстаи-
вали воспитанники СШОР № 1 2007 года 
рождения, дважды завоёвывая золото 
ЮФЛ, в прошлом году в борьбу вступили 
юноши младше. Тренировались, настра-
ивались, хотели дать бой лидерам груп-
пы «Центр» - подмосковным «Химкам» 
и «Витязю», воронежскому «Динамо» и, 
конечно, соседям из Курска, однако под-
готовка к сезону оказалась скомканной и 
нервной из-за массированных обстрелов 
Белгорода в течение года.

- Старт чемпионата в апреле. Работа-
ем, набираем форму - и вдруг обстрелы. 
Закрыли ФОКи, стадионы, манеж, заня-
тия запретили, и мальчишки вынужденно 
сидели дома, - делится переживаниями 
Андрей Колесников. - По две-три недели, 
бывало, не тренировались. В итоге нас 
отправили в город Губкин на базу отдыха 
«Лесная сказка», где мы жили и занима-
лись семь месяцев, оттуда же выезжа-
ли на гостевые матчи. Домашние игры 
перенесли в Старый Оскол, болельщи-
ков немного. Тяжело было и морально, 
и  физически.

Наши мальчишки, несмотря ни на что, 
ворвались в ЮФЛ с ноги: свели оба матча 
вничью с чемпионом из Химок, ни разу не 
проиграли сильнейшей Академии из Во-
ронежской области, одержали несколько 
крупных побед. К последнему, 30-му туру, 
СШОР № 1 из Белгорода подошла в шаге 
от бронзы, уступая одно очко воронеж-
скому «Динамо».

- «Динамо» свой матч проиграло, то 
есть нам нужно было в гостях победить 
ярославский «Шинник» - и третье место 
в кармане, - вспоминает события октя-
бря Андрей Колесников. - Мы проиграли. 
Самый ответственный матч. И такое бы-
вает. Но четвёртое место в дебютном се-
зоне считаю хорошим результатом. Одна 
 победа над «Авангардом» чего стоит: ре-
шающий гол забили на последних секун-
дах игры, представляете?

Лучший дриблёр
«Гранатовые» всё-таки берут верх над 

«зелёными», вколачивая два мяча. На-

падающий Максим Марченко, уставший, 
взъерошенный и мокрый от пота, подхо-
дит к нам с улыбкой и соглашается дать 
короткое интервью после тренировки. 
Лучший дриблёр ЮФЛ признаётся, что 
белгородцам в прошедшем чемпионате 
не хватило собранности, чтобы поднять-
ся на пьедестал. И заявляет, что в новом 
сезоне его устроит только золото.

- С таким тренером, думаю, нам по си-
лам взять первое место. Мне нравится 
его индивидуальный подход к каждому 
игроку, - говорит Максим. - То, что меня 
называют лучшим дриблёром, - заслу-
га Андрея Александровича. Именно он 
подсказывает, над какими компонентами 
нужно работать. 

Максим появился в команде случай-
но. Колесников однажды проводил тре-
нировку на стадионе возле 47-й школы, 
и для двухстороннего спарринга не хва-
тало одного человека. Андрей увидел 
мальчика, сидевшего за воротами. «Сыг-
раешь с нами для количества?» - поин-
тересовался тренер. Тот согласился и 
сумел удивить своими способностями на 
поле. В итоге за шесть лет парень дорос 
до мастера, которым сейчас интересуют-
ся футбольные агенты из воронежского 
«Динамо» и подмосковной «Родины». 
Вот так!

Сделают разницу
- В ком-то из ребят узнаёте себя? - 

спрашиваю Андрея.
- Есть такой защитник - Лёня Пашин, - 

отвечает Колесников, растягиваясь в 
улыбке. - Похож на меня по самоотдаче, 
неуступчивости в единоборствах, жёстко-
сти. Мне нравятся многие мои футболи-
сты, у которых очень крутые качества. 

Конечно, Андрей Колесников ставит 
себе задачу довести ребёнка до профес-
сионального уровня. Если его воспитан-
ник заиграет в Российской премьер-лиге, 
значит последние шесть лет он работал 
не зря. Но в первую очередь важно при-
нести мальчишкам пользу, считает мой 
собеседник, раскрыть индивидуальные 
способности юных игроков, чтобы они по-
лучали удовольствие от стильной атакую-
щей игры. Как в 28 туре во Владимире, 
когда Пашин и компания в проливной 
дождь уничтожили местное «Торпедо» со 
счётом 8:1. Ну, как им сказать, чтобы по-
берегли силы для следующей игры и спо-
койно покатали мяч на своей половине? 
Сам же требует никогда не смотреть на 
табло и прессинговать, вступать в едино-
борства, отбирать мяч и бежать в атаку. 
Впереди интереснее, впереди маячат го-
ризонты «Спартака» и ЦСКА, «Зенита» и 
«Локомотива»... Ух, перспективы! Эти на-
верняка добегут и сделают разницу. Как 
тренер учил. Ведь Белгород не сдаётся: 
уже проходили.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО АВТОРА

Колесников нападает первым
 ► «Возьмёшь себе мальчишек? Малыши ещё, по шесть лет». Предложение президента 

областной федерации футбола Дениса Шпилёва стать детским тренером защитник и капитан 
белгородского «Салюта» обдумывал ровно минуту: «Я попробую. Не получится - уйду».
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Здравоохранение

- С помощью него делаются исследо-
вания головного мозга, суставов, мягких 
тканей, органов малого таза (это, как 
правило, онкобольные), грудной клет-
ки, брюшной полости. Есть ещё очень 
хорошая опция - исследования молоч-
ных желёз, поскольку это экспертное 
исследование именно при самой ран-
ней диагностике рака молочной желе-
зы, - рассказывает главный врач город-
ской поликлиники г. Белгорода Ольга 
 Полякова.

Теперь подобные исследования до-
ступны и в амбулаторных условиях. Ап-
парат МРТ появился в городской поли-
клинике № 8.

- Магнитно-резонансная томография 
является безвредной для организма. 
В любом случае данное исследование 

должно быть выполнено по назначению 
лечащего врача, чтобы мы чётко ответи-
ли на клинический вопрос, могли понять, 
какая проблема у пациента и чем ему 
можно помочь, - пояснила заведующая 
рентгенодиагностическим отделением 
городской поликлиники № 8 г. Белгорода 
Наталья Солянова.

Использование сильного магнитного 
поля имеет свои особенности. Противо-
показанием к процедуре является нали-
чие в организме пациента металличе-
ских протезов, осколков и электронных 
медицинских приборов, в том числе кар-
диостимуляторов. 

- Ни для кого не секрет, какие огром-
ные очереди были в связи с тем, что не 
было у нас этого аппарата. И эту помощь 
нам оказывали в различных частных ме-

дицинских организациях, где был очень 
ограниченный доступ к этим исследова-
ниям, в городских больницах, где своя 
нагрузка была достаточно большой. 
Сейчас этот аппарат есть у нас, - делит-
ся радостью Ольга Полякова.

Аппарат должен был заработать 
только первого апреля в связи с тем, 
что не все дополнительные комплектую-
щие успели прийти. Но на сегодняшний 
день задерживается только поставка 
инжектора. С его помощью вводится 
вещество, которое помогает улучшить 
контрастность изображения и выделить 
определённые области тела. Это облег-
чает обнаружение опухолей и воспали-
тельных процессов.

- Мы приняли решение начать работу 
на два месяца раньше, поскольку аппа-
рат уже настроен и может выполнять те 
исследования, которые не требуют вве-
дение контраста. Таких пациентов тоже 
достаточно много, - сообщила Ольга 
Анатольевна.

Поэтому кабинет МРТ в поликлинике 
№ 8 уже начал функционировать и будет 
работать без выходных в двенадцатича-
совом режиме.

Николай КОРЯГИН
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Приглушённый свет, стерильная чи-
стота и предельная сосредоточенность. 
На операционном столе - 42-летняя жен-
щина. У неё диагностировали миому мат-
ки - доброкачественную опухоль. Задача 
врачей - сделать всё, чтобы сохранить 
орган и максимально бережно провести 
операцию. 

В нижней части живота хирург делает 
небольшие проколы. При помощи видео-
камеры он имеет возможность рассмо-
треть миоматозный узел и удалить его из 
брюшной полости. Операцию проводят в 
специальных очках и следят за её ходом 
на экране монитора. Особенность опера-
ции - в её высокотехнологичности. Новая 
лапароскопическая стойка позволяет ви-
деть то, что было скрыто раньше, и до-
биваться лучших результатов.

Специальные очки помогают видеть 
картинку на мониторе в 3D-формате. Хи-
рург будто работает с открытой раной, но 
без лишних разрезов и сильной кровопо-
тери. Технологии 3D-визуализации с раз-
решением 4К делают операционное поле 
буквально осязаемым. 

Именно визуализация позволяет чётко 
увидеть ход сосуда, и вот как бы пока мы 
идём на опережение в плане рисков раз-
вития кровотечения.

До появления нового оборудования в 
перинатальном центре областной кли-
нической больницы операции проводили 
с помощью 2D-визуализации. Это как с 
видеокамерами: чем новее модель, тем 
чётче картинка.

- В 2D мы смотрели на плоском экра-
не, и это было так, как будто мы смотрим 
одним глазом, а с помощью 3D-очков из-
меняется восприятие для хирурга, оно 
становится более реалистичным, - рас-
сказывает заведующая гинекологическим 
отделением перинатального центра Бел-
городской областной клинической боль-
ницы Святителя Иоасафа Оксана Алту-
хова.

Теперь можно рассмотреть мельчай-
шие сосуды, точно рассчитать глубину и 
траекторию движений, свести к минимуму 
риск повреждения здоровых тканей. Для 
пациенток это означает меньше боли, 
быстрое восстановление и сохранение 
репродуктивного здоровья.

- Кроме того, это нам предоставляет 
возможность данную операцию запи-
сать и отправить в облако. Мы можем 
при данной ситуации провести консуль-
тацию с федеральным центром. То есть, 
не нарушая изображения, которое мы 
видим, мы можем выработать тактику 
ведения для пациента, - поясняет Окса-
на Борисовна.

Минимальное травмирование тканей 
ускоряет восстановление пациентки и со-
кращает срок пребывания в стационаре. 
От трёх до семи дней - и можно выписы-
ваться. 

- Первые часы после операции паци-
енты наблюдаются в условиях отделения 
реанимации, в дальнейшем они перево-
дятся в послеоперационную палату про-
фильного отделения, в данном конкрет-
ном случае - в отделение гинекологии. 
И по общему состоянию, исходя из дли-
тельности операции и объёмов проведён-
ной операции, они потом выписываются 
домой, - говорит врач-анестезиолог, за-
ведующий отделением анестезиологии и 
реанимации перинатального центра Дми-
трий Мухачёв.

Состояние пациентки - в норме. Мио-
ма удалена, операция прошла успешно. 
Заняла она всего час. А раньше такая 
операция продлилась бы три с половиной 
часа. И это ещё одно преимущество ново-
го метода.

Алина КОРЧАГИНА 
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Грипп 
наступает

 ► В правительстве 
Белгородской области 
прошёл брифинг, 
посвящённый 
эпидемиологической 
обстановке в регионе.

Заметили, что новостей про ковид с 
каждым днём всё меньше и меньше? На-
шумевший несколько лет назад вирус те-
перь не так уж силён и сегодня уступает 
место старому знакомому гриппу.

Заболеваемость респираторными ин-
фекциями этого вида за последние неде-
ли увеличилась в разы.

- Грипп пришёл к нам на территорию 
области всерьёз. И пришёл именно тот 
грипп, который даёт очень серьёзные 
осложнения. В абсолютных цифрах за-
болело 10 702 человека ОРВИ и гриппом 
суммарно. И относительные показатели 
на 10 тысяч населения составили 71,2, - 
рассказывает руководитель Управления 
федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополу-
чия человека по Белгородской области 
Елена Оглезнева. 

Пока этот показатель ниже эпидеми-
ческого порога, но цифра стремительно 
растёт с каждым днём.

- Увеличивается нагрузка прежде все-
го на амбулаторное звено. И если брать 
неделю к неделе, то на 27 % выросло ко-
личество обращений, именно вызовов на 
дом. Врачи работают на местах, увели-
чили время работы поликлиники 8 до 20 
по сменному графику. Также увеличили 
коечный фонд в инфекционном центре в 
Терновке как раз для таких пациентов, - 
сообщает министр здравоохранения Бел-
городской области Андрей Иконников.

Больше всего заболевание распро-
страняется в возрастной группе от 7 до 
14 лет: массовые скопления учеников в 
школах дают такой результат. Бороться с 
этим предлагают известными методами - 
20 % отсутствующих в коллективе, микро-
коллективе: в классе, группе дошкольной 
организации - значит, распускаем. Пере-
водим в дистанционный формат, если это 
школа, а если это дошкольные учрежде-
ния, значит, полностью распускаем груп-
пу, - говорит Елена Оглезнева.

В целях профилактики в регионе уже 
закрыты на карантин 29 классов в 15 
школах. Масочный режим ввели во всех 
белгородских поликлиниках и больницах. 
Ношение масок обязательно и для со-
трудников, и для пациентов.

- Сейчас организован сбор инфор-
мации ото всех муниципальных орга-
нов образования. Они контролируют 
посещае мость детей, выясняют причины 
отсутствия: по причине ОРВИ или по дру-
гим обстоятельствам. И нас информиру-
ют буквально ежедневно, - отмечает она.

Защитить себя от вируса поможет ре-
спираторный этикет. После тесного об-
щения и посещения мест массового скоп-
ления людей специалисты рекомендуют 
очищать носовые ходы и тщательно мыть 
руки и лицо. Крепким иммунитетом к грип-
пу отличаются те, кто сделал прививку. В 
этом году вакцинировалось около поло-
вины населения Белгородской области. 

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Быстро, точно, деликатно  ■ Операция

 ► Если раньше подобные 
операции были 
полостными и занимали 
несколько часов, то 
теперь проводятся 
лапароскопическим 
методом и могут 
уложиться в час.

 ■ Эпидемиология

Обследование на новом уровне  ■ Диагностика

 ► В белгородской поликлинике появился первый 
в амбулаторном звене здравоохранения аппарат МРТ.
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Напомним, 2025 год Президент Рос-
сийской Федерации Владимир Путин объ-
явил Годом защитника Отечества «в честь 
наших героев и участников специальной 
военной операции сегодня и в память о 
подвигах всех наших предков, сражав-
шихся в разные исторические периоды за 
Родину». А 9 мая мы отметим 80-летие 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Это была борьба наших отцов, дедов и 
прадедов не только за свою жизнь, но и за 
жизнь их потомков, а значит, за всех нас. 

- Нас 20 миллионов не забытых, уби-
тых, не вернувшихся с войны… Но мы 
готовы на передовой, воскреснув, вновь 
погибнуть до едина. Чтоб не погиб там 
ни один живой, - звучат на сцене музея-
диорамы строки из уст мальчишек и дев-
чонок, произносимые от имени их герои-
ческих предков, а на экране мелькают 
хроники военных лет.

Почти девять миллионов советских 
солдат, более семи миллионов убитых 
мирных жителей, шесть миллионов по-
гибших во время оккупации. Все эти жиз-
ни отданы ради победного «ура!».

- Россия, поверьте мне, непобедима. 
И мы сегодня, старшее поколение, хотим 
помочь вам рассказать об этой войне, 
особенно ветераны войны, ветераны се-
годняшней нашей борьбы с неонациста-
ми, ветераны, которые воюют на специ-
альной военной операции, - обращается к 
собравшимся в зале председатель Сове-
та ветеранов войны, труда, Вооружённых 
Сил и правоохранительных органов Вос-
точного округа города Белгорода Виктор 
Погребняк.

Об этом в течение четырёх месяцев 
будут рассказывать школьникам и сту-
дентам на городском патриотическом ма-
рафоне «80 лет Великой Победы». 

- Сам марафон - это очень важное 
патриотическое событие, центральное в 
системе образования города Белгорода в 
этом году, которое будет у нас представ-
лено из 80-ти разных мероприятий: это 
квесты, патриотические игры, конферен-
ции, концерты, - рассказывает замести-
тель директора научно-методического ин-
формационного центра города Белгорода 
Дмитрий Гудов.

Ребята будут общаться с ветеранами 
Великой Отечественной войны, участни-
ками локальных конфликтов и действую-
щими военнослужащими. Но есть и те, 
кто ожидает от этого года не только важ-
ных встреч, но и значимых решений.

- Я надеюсь, что за этот год будет вве-
дён определённый закон, гарантирующий 
помощь, в том числе и материальную, 
организациям, которые занимаются пат-
риотическим воспитанием. Это в любом 

случае должно как-то помочь возвысить 
общий уровень патриотизма в нашем го-
сударстве и воспитать достойных сынов 
нашего Отечества, - говорит ученик сред-
ней школы № 29 г. Белгорода им. Д.Б. Му-
рачёва Андрей Правицкий.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И АНТОНА НЕКРАСОВА

Начало положено
 ► В Белгороде состоялось открытие городского 

патриотического марафона «80 лет Великой Победы». 

 ■ Событие



9№ 4 (2099)
7 февраля 2025 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru 80 лет Победы

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Состязания приурочили к 80-й годов-
щине Победы в Великой Отечественной 
войне.

- В конце января в музее-диораме от-
крылся городской военно-патриотиче-
ский марафон, посвящённый 80-летию 
Победы. В рамках этого марафона будут 
проводиться «Зарница 2.0», военизиро-
ванное ГТО и «Стрелковый поединок». 
Это важное мероприятие, потому что 
дети в дальнейшем будут участвовать у 
себя в школе в различных мероприятиях 
и там тоже предусмотрена стрельба, - 
рассказал главный специалист Научно-
методического информационного цент-
ра городского управления образования 
Александр Иванцов. 

Участниками «Стрелкового поединка» 
стали 38 команд, в каждой из которых по 
четыре участника. Ученица 48-й школы 
Кира Анфиногенова не первый год уча-
ствует в подобных соревнованиях. Не-
однократно занимала призовые места. 
Впервые попробовала себя в стрельбе 
во время военно-спортивных сборов. 
Увлеклась этим видом спорта благодаря 
проницательности наставника.

- Мне попался очень хороший ин-
структор, который разглядел во мне та-
лант и сказал, что нужно его развивать, - 
поделилась Кира. 

Одиннадцатиклассница Виктория 
Мальцева учится в четвёртой школе. 
Она мастер спорта России по стрельбе. 
Огневой подготовкой занимается семь 
лет. Девушка говорит, что это занятие 
учит сосредотачиваться на важном и не 
растрачивать время впустую.

- Это даёт возможность полностью 
сконцентрироваться на стрельбе. Инте-

ресные соревнования и, я думаю, очень 
полезные. Во-первых, это знакомство с 
новыми людьми, а во-вторых, если кто-
то ни разу не сталкивался со стрельбой, 
то он попробует себя в этом деле и, воз-
можно, придёт в спорт, - говорит Викто-
рия. 

В упорной борьбе, результат которой 
решился на последних выстрелах, побе-
ду одержала команда ЦО № 15, серебро 
у команды СОШ № 49, третье место у 
команды СОШ № 45.

В общей сложности в соревнованиях 
по стрельбе участвовало более 150 че-
ловек. Победителям вручили дипломы, 
кубки и медали.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

На огневом рубеже  ■ Турнир

 ► В Белгороде на базе школы ДОСААФ России прошли 
соревнования по стрельбе из пневматической винтовки. 
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Федеральный закон от 13.12.2024 
№ 459-ФЗ «О внесении изменения в 
статью 574 части второй Гражданского 
кодекса РФ», предусматривающий обя-
зательное нотариальное удостоверение 
договоров дарения недвижимого имуще-
ства, в том числе и тех, которые заклю-
чаются между близкими родственниками, 
вступил в силу 13 января текущего года.

Зачастую договоры дарения недви-
жимого имущества являются маркером 
социального риска, так как на практике в 
некоторых случаях заключаются вслед-
ствие заблуждения со стороны дарителя 
относительно природы совершаемой им 
сделки, сопровождаются злоупотребле-
нием права со стороны одаряемых и со-
держат в себе признаки мнимой сделки, 
особенно когда на стороне дарителя вы-
ступают представители социально неза-
щищенных слоёв населения, например, 
пожилые граждане или люди, страдаю-
щие различными видами психических за-
болеваний. В ряде случаев такие сделки 
оспариваются дарителями в судебном 
порядке, где они просят признать сделку 
недействительной, указывая, что не от-
давали себе отчёт в совершаемых дей-
ствиях либо заблуждались относительно 
природы заключаемой сделки.

Именно поэтому нововведения, 
касаю щиеся обязательного удостове-
рения нотариусом договоров дарения, 
очень важны и являются одной из форм 
социальной защиты имущественных 
прав граждан.

 - Участие нотариуса не только гаран-
тирует правовую чистоту совершаемой 
сделки, но и помогает гражданам сэко-
номить время, так как при удостовере-
нии договора дарения нотариус сам за-
прашивает все необходимые документы 
и направляет их в электронном виде в 
Росреестр. Если вдруг при осуществле-
нии проверки дееспособности граждан 
и наличия их волеизъявления на совер-
шение сделки возникает подозрение на 
аферу или мошеннические действия, то 
нотариус откажет в оформлении доку-
ментов, - прокомментировала президент 
Белгородской областной нотариальной 
Палаты, нотариус Белгородского нотари-
ального округа Ирина Суязова.

При этом в пресс-службе Управления 
Росреестра по Белгородской области от-
метили, что все договоры дарения, посту-
пившие на государственную регистрацию 
прав до 13 января 2025 года, остаются 
действительными и не требуют дополни-
тельного нотариального удостоверения.

«За долгие годы работы в Белгородской 
государственной филармонии мне всегда 
были особенно дороги юбилейные концер-
ты моих коллег. Я благодарна им за твор-
ческое доверие, за возможность разделить 
на сцене их профессиональные торжества. 
Такие встречи всегда интересны и слуша-
телям, поскольку они могут не только полу-
чить удовольствие от музыки, но и узнать 
что-то новое об артисте, его творческой 
судьбе и планах на будущее. И вот совсем 
недавно состоялся юбилейный концерт 
солистки филармонии, лауреата междуна-
родных конкурсов Натальи Пашун.

Не секрет, что для артистки каждое вы-
ступление очень волнительно, но в этот 
вечер певица волновалась вдвойне - ведь 
она выходила на сцену не только на новом 
рубеже своей жизни, но и перешагнув дату 
20-летия профессиональной творческой 
деятельности. В 2004 году, сразу после 
окончания Харьковской государственной 
консерватории, Наталья Пашун пришла 
в Белгородскую государственную филар-
монию. Сколько было за эти минувшие 
годы концертов, ярких выступлений, ин-
тересных программ, конкурсов и лауреат-
ских званий! Сколько артистка изучила и 
исполнила произведений самых разных 
стилей, жанров и направлений! Это много-
численные романсы и песни, шедевры во-
кальной лирики П. Чайковского, М. Глинки, 
Г. Свиридова. Это арии из великих опер 

Д. Верди, Д. Пуччини, С. Рахманинова. Ко-
нечно, за всем этим стоит не только талант 
и данный от природы красивый голос, но 
и большой труд, непрерывное творческое 
движение, вдохновенное служение вокаль-
ному искусству и слушателям. Это отмети-
ли в своих приветствиях художественный 
руководитель филармонии Евгений Алеш-
ников, председатель обкома профсоюза 
работников культуры Татьяна Шаталова и 
Оксана Мирошкина - заведующая кафед-
рой вокального искусства Белгородского 
государственного института искусств и 
культуры, в котором Наталья Пашун пре-
подаёт уже много лет.

По традиции в большой музыкальной 
программе приняли участие и многие кол-
леги Натальи - заслуженная артистка РФ 
Нина Стрижова, лауреаты международных 
конкурсов Галина Зольникова, Наталья 
Воскресенская, Оксана Никитина, Элина 
Писаренко, Василий Задорожный. В со-
провождении симфонического оркестра 
под управлением лауреата международ-
ных конкурсов Дмитрия Филатова прозву-
чало много прекрасной музыки русских и 
зарубежных композиторов. Словом, этот 
вечер стал настоящим праздником красо-
ты, чувств и звуков.

Людмила СИДОРОВА, 
лектор-музыковед филармонии,

заслуженный работник культуры РФ».
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

 ► С начала года в России 
установлен новый МРОТ.

Комитет по труду и кадровой политике 
администрации города Белгорода инфор-
мирует работодателей и работников ор-
ганизаций о вступлении в силу с 1 янва-
ря 2025 года Федерального закона от 29 
октября 2024 года №365-ФЗ «О внесении 
изменения в статью 1 Федерального за-
кона «О минимальном размере оплаты 
труда», который установил минимальный 
размер оплаты труда на территории РФ 
в сумме 22 440 рублей в месяц. Выплата 
работникам заработной платы ниже ука-
занного размера является нарушением 
требований закона и служит основанием 
для привлечения работодателя к адми-
нистративной ответственности в соответ-
ствии со статьёй 5.27 Кодекса Российской 
Федерации об административных право-
нарушениях.

Нарушение требований данной статьи 
влечёт предупреждение или наложение 
административного штрафа: на долж-
ностных лиц в размере до 5 000 рублей; 
на лиц, осуществляющих предпринима-
тельскую деятельность без образования 
юридического лица, - до 5 000 рублей; на 
юридических лиц - до 50 000 рублей.

Сообщить о фактах выплаты заработ-
ной платы ниже установленного мини-
мального размера оплаты труда работ-
ник может:

- на горячую линию Управления по 
труду и социальному партнёрству коми-
тета по труду и кадровой политике адми-
нистрации города Белгорода по телефо-
ну: (4722) 23-30-15;

- в Государственную инспекцию труда 
в Белгородской области по телефону го-
рячей линии: 89803910598;

- в прокуратуру города Белгорода по 
адресу: г. Белгород, ул. Мичурина, 52а.

С 1 января 2025 года Отделение Соци-
ального фонда России по Белгородской 
области осуществляет автоматическое 
установление надбавки к пенсиям жите-
лям региона, которые относятся к кате-
гориям инвалидов I группы, и гражданам 
старше 80 лет. Выплата в размере 1200 
рублей вошла в состав пенсии и проин-
дексирована вместе с ней.

Ранее компенсационная выплата на-
значалась пенсионерам по заявлению не-
работающего трудоспособного граждани-
на, осуществляющего уход, при наличии 
подтверждения от того, за кем ухажива-
ют. Теперь никуда обращаться не потре-
буется. Периоды ухода за пенсионерами 
старше 80 лет и людьми с инвалидностью 
I группы за 2024 год будут автоматически 
учтены на индивидуальных лицевых сче-
тах ухаживающих белгородцев - также 
без обращения. 

С 2025 года для включения периодов 
ухода в стаж и начисления пенсионных 
коэффициентов необходимо подать со-
ответствующее заявление в отделение 
СФР по Белгородской области. Факт ухо-

да можно подтвердить по прошествии 
одного или нескольких лет ухода или 
после его завершения, если человек вы-
шел на работу или на пенсию. На лице-
вой счёт зачтут 1,8 ИПК за полный год. 
При раздельном проживании необходимо 
предоставить письменное подтвержде-
ние нетрудоспособного или его законного 
представителя. Оно должно содержать 
информацию о том, что за ним в действи-
тельности осуществлялся уход и за какой 
период.

В случаях когда получить письменное 
подтверждение невозможно (например, 
из-за смерти или состояния здоровья по-
лучателя), соответствующее письменное 
подтверждение могут предоставить чле-
ны семьи. Фактические обстоятельства 
осуществления ухода могут быть под-
тверждены актом обследования, прове-
дённого Белгородским региональным от-
делением СФР.

Если у вас остались вопросы, вы мо-
жете обратиться по телефону 8-800-100-
00-01 с понедельника по пятницу с 08.00 
до 17.00, без перерыва.

Согласно ч. 4.1 ст. 32.4 КоАП РФ, вво-
димой с 05.02.2025 Федеральным законом 
от 08.08.2024 № 247-ФЗ, конфискованное 
имущество, явившееся орудием соверше-
ния или предметом административного 
правонарушения, перечень которого ут-
верждается Правительством РФ, подле-
жит обращению в собственность субъекта 
РФ по месту нахождения такого имуще-
ства, за исключением имущества, подле-
жащего конфискации в соответствии со 
ст. 14.10 или с главой 16 КоАП РФ. 

Порядок распоряжения имуществом, 
обращаемым в собственность субъекта 
РФ, определяется высшим исполнитель-
ным органом субъекта. 

Также 5 февраля 2025 года вступает 
в законную силу  Распоряжение Прави-

тельства РФ от 12.09.2024 № 2503-р, 
которым утверждён перечень конфи-
скованного имущества, явившегося 
орудием совершения или предметом 
 административного правонарушения, 
подлежащего обращению в собствен-
ность субъектов Российской Федерации. 
В данный перечень входят: парфюмер-
ная, косметическая продукция и быто-
вая химия, продовольственная и сель-
скохозяйственная продукция, телефоны, 
компьютерная и бытовая техника и их 
комплектующие, печатная и иная поли-
графическая продукция, лекарственные 
препараты и медицинское оборудова-
ние, мебель, предметы интерьера и 
прочая продукция бытового назначения, 
тара, упаковка.

Меньше  
платить нельзя

 ■ Трудовые отношения

Конфисковать 
в пользу бюджета

 ■ Разъясняет прокуратура

 ► С 5 февраля 2025 года конфискованное имущество, 
явившееся орудием совершения или предметом 
административного правонарушения, подлежит 
обращению в собственность субъекта РФ.

 ■ Социальный фонд сообщает

Доплатят автоматически
 ► СФР установил надбавки к пенсиям более 57 тысячам 

белгородцев.

Праздник красоты, 
чувств и звуков

 ■ Письма в «НБ»

 ► Наша постоянная читательница Людмила Сидорова 
прислала письмо, в котором рассказывает о своей коллеге - 
солистке филармонии Наталье Пашун.

Дом так просто не отдать
 ■ Росреестр информирует

 ► Теперь договор дарения между физическими лицами 
должен удостоверять нотариус.
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Не засиживайтесь 
в гостях

В отношении белгородца возбуж-
дено уголовное дело за умышлен-
ное причинение тяжких телесных 
повреждений. В полицию поступило 
сообщение о пациенте с колото-ре-
заной раной грудной клетки и пнев-
мотораксом. Выяснилось, что муж-
чина пострадал в гостях у знакомых. 
Сотрудники уголовного розыска за-
держали подозреваемого на месте 
происшествия. По предварительным 
данным, ссора произошла после рас-
пития спиртного. Хозяин уже мыл по-
суду и попросил засидевшихся гостей 
покинуть его жилище. Приятель на-
отрез отказался уходить, вспыхнула 
ссора. Обидевшись на оскорбления 
в свой адрес, подозреваемый уда-
рил гостя кухонным ножом в грудь. 
«Скорую помощь» вызвала спутница 
потерпевшего, которая стала свиде-
телем конфликта. Санкции статьи УК 
РФ «Умышленное причинение тяжко-
го вреда здоровью, совершённое с 
применением предмета, используе-
мого в качестве оружия» - до десяти 
лет лишения свободы.

Ушёл 
не с пустыми руками

Оперативники в течение суток рас-
крыли кражу ювелирных украшений 
стоимостью около 60 000 рублей. 
Потерпевший познакомился со зло-
умышленником на улице и пригласил 
его домой, чтобы выпить за знаком-
ство. После застолья хозяин квар-
тиры уснул, а гость решил поискать, 
чем можно поживиться. В одной из 
шкатулок он нашёл четыре золотых 
кольца и серьги, принадлежащие су-
пруге нового знакомого. Забрав укра-
шения, гость был таков. Пропажу об-
наружили, когда хозяйка украшений 
вернулась домой. Сотрудники поли-
ции в течение суток задержали по-
дозреваемого и изъяли похищенные 
украшения. Возбуждено уголовное 
дело.

Находка - не клад
В третий отдел полиции обратился 

молодой человек, сообщив, что кто-то 
пользуется его утерянной кредитной 
картой. Об образовавшейся задол-
женности ему сообщили сотрудники 
банка. В ходе проведённых оператив-
но-розыскных мероприятий полицей-
ские установили личность подозрева-
емого, жителя Белгородского района. 
Кредитную карту он нашёл на улице. 
Мужчина воспользовался моментом 
и отправился по магазинам за по-
купками. В течение месяца он тратил 
деньги с чужой карты на продукты и 
бытовые нужды. Сумма причинённо-
го ущерба составила около 55 тысяч 
рублей. Теперь он стал фигурантом 
уголовного дела, ему грозит до шести 
лет лишения свободы.

Кража со взломом
Индивидуальный предпринима-

тель сообщил в полицию, что из кас-
сы его торговой точки, реализующей 
пиво и табачную продукцию, украли 
деньги. Преступление раскрыли в 
течение суток. По предварительной 
информации, злоумышленник про-
брался в помещение после закрытия 
точки. С помощью монтировки он от-
жал пластиковую дверь, похитил 100 
пачек сигарет и забрал из кассы чуть 
более 5000 рублей. Табачную про-
дукцию полицейские изъяли, а деньги 
он успел потратить. 

Следственным управлением 
УМВД России по Белгороду возбуж-
дено уголовное дело. 

 ■ Криминальная хроника

В ходе проверки выяснилось, что 
в организации не налажен учёт и кон-
троль за выдачей работникам средств 
индивидуальной защиты и смывающих 
средств, нарушены сроки проведения 
вводного инструктажа по охране труда, 

кроме того, этот инструктаж проводится 
специалистом, не прошедшим обуче-
ние требованиям охраны труда. Также 
в организации не проведена специаль-
ная оценка условий труда на рабочих 
 местах.

По результатам проверки прокурату-
рой Белгорода в отношении ИП Репи-
на В.В. возбуждены постановления об 
административном правонарушении по 
ч. 1, ч. 2 и ч. 3 ст. 5.27.1 КоАП РФ (на-
рушение государственных нормативных 
требований охраны труда), в его адрес 
внесено представление, которое нахо-
дится на рассмотрении. 

Рассмотрение актов прокурорского 
реагирования и устранение допущенных 
нарушений взято на контроль.

Дознаватели Белгородского ЛО МВД 
России на транспорте возбудили уго-
ловное дело по статье 324 Уголовного 
кодекса Российской Федерации (при-
обретение или сбыт государственных 
наград). Сотрудникам полиции стало 
известно, что некий гражданин пытает-
ся продать государственные награды, 
выставив объявление на сайте. Опера-
тивник договорился о встрече с продав-
цом на территории железнодорожного 
вокзала станции Старый Оскол и вы-
ступил в качестве заинтересованного 
коллекционера. По завершении сделки 

продавца задержали и доставили в де-
журную часть линейного подразделе-
ния. Им оказался местный житель 1980 
года рождения. У него изъяли медаль 
СССР «Ветеран труда», юбилейные ме-
дали «Двадцать лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг.», 
«Тридцать лет Победы в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 гг.», «50 
лет Вооружённых Сил СССР». По сло-
вам задержанного, они достались ему в 
наследство от прадеда.

Согласно заключению культурно-
исторической экспертизы три из четырёх 

изъятых медалей являются подлинны-
ми государственными наградами СССР. 
Расследование продолжается.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ  
БЕЛГОРОДСКОГО ЛО МВД РОССИИ НА ТРАНСПОРТЕ

Спасибо деду за награды  ■ Уголовное дело

 ► В год 80-летия Победы одни вспоминают о подвигах 
ветеранов, другие продают их награды.

Следствие установило, что в июне - 
августе 2023 года обвиняемый, замести-
тель директора по строительству одной из 
коммерческих организаций, выступавшей 
подрядчиком при проведении работ для 
нужд Белгородского областного водока-
нала, передал через посредника взятку в 
размере семи миллионов рублей перво-
му заместителю генерального директора 
и генеральному директору ГУП «Белобл-
водоканал». Деньги передавались для 
оказания содействия в беспрепятствен-
ном принятии выполненных организацией 
строительно-монтажных и пусконаладоч-
ных работ на коммунальных объектах в 
рамках заключённых договоров и ускоре-
ние их оплаты.

Преступление выявили оперативные 
сотрудники УФСБ России по Белгородской 
области. Собранных доказательств доста-
точно для направления уголовного дела с 
утверждённым обвинительным заключе-
нием в суд. Расследование уголовных дел 
в отношении взяткополучателей и посред-
ника продолжается.

СУ СК по Белгородской области напо-
минает, что в соответствии с законодатель-
ством РФ за совершение коррупционных 
правонарушений предусмотрена уголов-
ная, административная, гражданско-пра-
вовая и дисциплинарная ответственность, 
а физическое лицо, совершившее корруп-
ционное преступление, по решению суда 
может быть лишено права занимать опре-

делённые должности государственной и 
муниципальной службы.

Уголовная ответственность наступает:
- за совершение взяткополучателем 

действий или бездействия, входящих в 
сферу его служебных полномочий;

- способствование взяткополучателем 
совершению действий или бездействия, не 
входящих в рамки его полномочий;

- общее попустительство или покрови-
тельство по службе, оказываемые в отно-
шении взяткодателя или представляемого 
им лица.

Способ передачи взятки значения не 
имеет. То же самое касается и последова-
тельности действий фигурантов: для ква-
лификации преступления неважно, пред-
шествовала передача взятки выполнению 
взяткополучателем условий договорён-
ности или вознаграждение предоставлено 
после их выполнения. Максимальное нака-
зание за взяточничество - до 15 лет лише-
ния свободы.

За взятку - к ответу  ■ Борьба с коррупцией

 ► Следственные органы СК России по Белгородской области 
завершили расследование уголовного дела о даче взятки 
должностному лицу через посредника, совершённой группой 
лиц по предварительному сговору, в особо крупном размере.

За первую неделю января мошенники 
с помощью современных технологий на-
несли ущерб шестидесяти пяти жителям 
Белгородской области на сумму 20 мил-
лионов 800 тысяч рублей и постоянно 
придумывают ловушки. 

Сотрудники полиции в очередной раз 
напомнили собравшимся о различных 
схемах, когда аферисты представля-
ются должностными лицами или зна-
комыми, и предупредили, что не стоит 
разговаривать с ними, а лучше сразу 
же перезвонить человеку или органи-
зации, от которых якобы поступил зво-
нок, только на реальный номер. А если 
вы  попались на удочку аферистов, не 
медлите: свяжитесь со своим банком, 
расскажите о ситуации и заблокируйте 
счета - так больше шансов сохранить 
деньги. А затем обязательно обратитесь 
в полицию. 

Детей тоже надо учить, как вести 
себя, потому что они нередко подверга-
ются информационным атакам. За по-
следние три года количество киберпре-
ступлений против подростков выросло в 
74 раза. 

Уполномоченный по правам ребёнка в 
Белгородской области Галина Пятых хо-
рошо знакома с этой проблемой:

- Мошенники действуют, зная полно-
стью фамилию, имя и отчество ребёнка, 
школу, в которой он обучается. Причём 
какие-то персональные данные, связан-
ные с его семьёй (фамилии, имена, от-
чества его родителей), - это всё ребёнок 
практически сам распространяет на раз-
личных сайтах или в приложениях. И при 
разговоре с ребёнком мошенники исполь-
зуют эти личные данные. Ещё один из пу-
тей атак на детей - игровые приложения. 

Встреча завершилась практическим 
занятием. Юные белгородцы проверили 
свои знания цифровой безопасности с 
помощью игры-бродилки.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вооружиться знаниями  ■ Профилактика

 ► На площадке детского города мастеров «Мастерславль» 
провели круглый стол на тему детской кибербезопасности. 

Нарушения устранить!  ■ Сообщает прокуратура

 ► Городская прокуратура с привлечением специалиста 
Государственной инспекции труда в Белгородской области 
провела выездную проверку исполнения требований 
охраны труда в городском кафе «Сахар».
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Наследники Победы

Белгородец Иван Иванович Якименко 
пришёл в редакцию «НБ», чтобы рас-
сказать о своём отце Иване Ефимовиче 
Якименко. И, слушая его, читая доку-
менты тех лет, лишний раз поражаешь-
ся тому, какие неожиданные повороты в 
людских судьбах происходили на войне. 

Иван Якименко родился в селе Стри-
гуны Борисовского района ныне Белго-
родской области. До войны работал в 
колхозе. В 1939 году был призван в ар-
мию. Война для него началась 22 июня 
1941 года. В этот день 136-й кавале-
рийский полк, в котором он служил, был 
поднят по тревоге. Враг атаковал погра-
ничную заставу на реке Прут на румын-
ской границе. Кавалеристы выступили 
на подмогу пограничникам. Два дня про-
должались здесь кровопролитные бои. 
Потом с боями полк отходил по терри-
тории Украины. Не раз пулемётчику Яки-
менко приходилось прикрывать своих 
боевых товарищей. Так поздней осенью 
1941 года наши отступающие части ока-
зались на Белгородчине возле Красной 
Яруги, совсем рядом с родным селом 
красноармейца Якименко. И он решился 
отпроситься у командира на пару часов, 
чтобы увидеть родных. 

А дальше случилось вот что. Как вспо-
минает по его рассказам сын, кавалерист 
Якименко прискакал в село на своём бо-
евом коне. Немцев в Стригунах ещё не 
было, хотя находились они уже рядом. 
Увидев скакуна, тринадцатилетний пле-
мянник загорелся и упросил дядю Ваню 
дать ему поскакать на жеребце. Он так 
увлёкся, что оказался далеко от села. 
В поле на открытом пространстве пар-
ня заметили немцы и погнались за ним. 
Подросток успел доскакать до дома и 
закричать: «Дядя Ваня, немцы!». Иван 
Якименко бросился бежать в лес. Немцы 
забрали коня, но Иван Ефимович успел 
спрятаться в доме у сестры на другом 

конце села. И больше года провёл в по-
гребе. Родственники носили ему еду, а 
на поверхность удавалось выйти только 
ночами, когда фашистов рядом не было.

В марте 1943 года в село пришла 
Красная армия. Иван Якименко вышел к 
своим, и его сразу отправили в фильтра-
ционный лагерь. Такая участь была в во-
енные годы уготована многим из тех, кто 
волей судьбы оказался на оккупирован-
ной территории. Проверка длилась не-
сколько месяцев и в конце концов ника-
ких претензий Якименко не предъявили, 
оснований для наказания не нашли. Бо-
лее того, отправили на курсы младших 
лейтенантов, а потом снова на фронт. 

Повторно вступить в бой теперь уже 
младшему лейтенанту Якименко при-
шлось на родной белгородской земле. 
Под Старым Осколом командир раз-
ведвзвода был ранен (уже второй раз, 
первый - под Балтой на Одесщине в 
1941-м), но остался в строю. В наград-
ном листе отмечалось: «В боях под Бел-
городом, в июле 1943 года, командуя 
взводом, умелыми продуманными дей-
ствиями выполнял ответственные бое-
вые задания». За бои при освобождении 
Белгорода Иван Якименко был награж-
дён медалью «За отвагу». 

На войне бывало всякое. Сын вспо-
минает, что в один из военных дней на 
отца даже пришла похоронка. Горевали, 
конечно, а потом…

- Мать рассказывала, что через не-
сколько дней после похоронки от отца 
пришёл денежный перевод. Посмотрели 
числа, а дата на переводе более позд-
няя. Так и вышло: отец оказался жив, - 
рассказывает Якименко-младший. 

После Курской битвы начались бои за 
освобождение Украины. Особенно тяжё-
лые сражения шли на подступах к Днеп-
ру. 19 октября 1943 года 914-й стрелко-
вый полк прорвал оборону противника и 

вышел к левому берегу реки восточнее 
города Яготин. 

«При форсировании реки Днепр 
младший лейтенант Якименко проявил 
смелость и мужество. Вместе со своим 
взводом он одним из первых перепра-
вился на правый берег и завязал бой с 
противником. Немцы пытались контр-
атаковать и сбросить наших бойцов в 
реку, но тов. Якименко отбил все атаки 
с малыми потерями и, удержав захва-
ченный рубеж, прикрыл переправу всего 
батальона». Это строки из наградного 
листа. 

Незадолго до этого Ставка Верхов-
ного Главнокомандования в своей ди-
рективе отмечала, что за форсирова-
ние Днепра «командиров соединений, 
частей, подразделений стоит представ-
лять к присвоению звания Героя Совет-
ского Союза». Казалось бы, все условия 
для этого были соблюдены, но…

- Отец вообще не любил рассказывать 
о войне, - вспоминает Иван Якименко-
сын, - Но как-то всё же обмолвился, мол, 
хотел командир представить его к зва-
нию Героя, но наверху отсоветовали. 

Награду за Днепр Иван Якименко всё 
же получил. Орден Красной Звезды. И 
через десять месяцев после представ-
ления. Обычно всё делалось гораздо 
быстрее. Можно только предполагать, 
сколько согласований прошёл этот на-
градной лист. Самого Ивана Ефимовича 

в разные штабы, по его воспоминани-
ям, вызывали раза три. Но нахождение 
на оккупированной территории сыграло 
свою роль. В итоге место Золотой Звез-
ды Героя Советского Союза на его гим-
настёрке занял орден Красной Звезды. 

Якименко продолжал воевать. Даль-
нейший боевой путь проходил в частях 
Первого и Второго украинских фронтов. 
Но в конце 1944 года Иван Ефимович 
был тяжело ранен. После лечения в 
марте победного сорок пятого его окон-
чательно списали из армии.

Иван Якименко вернулся в родное 
село. Работал каменщиком, потом бри-
гадиром строительной бригады. Вме-
сте с женой Марией Яковлевной вос-
питал шестерых детей. Умер ветеран 
в 1989 году. Четырёх старших сестёр 
уже тоже нет в живых. Остались млад-
шие сыновья - Иван и Анатолий. Иван 
 Иванович  много лет живёт в Белгоро-
де. После армии устроился водителем 
в автоколонну 1402, работал шофёром 
в других организациях, возил, в частно-
сти, наших коллег - журналистов. Сей-
час - на пенсии. И все эти годы собирал 
материалы о своём отце - настоящем 
герое Великой Отечественной, пусть 
формально и не ставшим Героем Совет-
ского Союза.

Подобные рассказы и документы 
истории наверняка хранятся во многих 
семьях. Редакция «Нашего Белгоро-
да» обращается к своим читателям с 
просьбой поделиться воспоминаниями 
о своих героических предках, ковавших 
на фронте нашу победу. Давайте в пред-
дверии юбилея Великой Победы расска-
жем о подвигах ушедших от нас людей, 
чтобы о них знали новые поколения, а 
на их примере воспитывались патриоты 
нашей Родины. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  

И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА И.И. ЯКИМЕНКО

Другая «Звезда» Ивана Якименко
 ► Всё дальше уходят от нас годы Великой 

Отечественной войны. Всё меньше остаётся 
живущих рядом с нами ветеранов. Но память 
о них жива в воспоминаниях, прежде всего 
их сыновей, внуков, правнуков. И кто сможет 
лучше них поведать о подвиге предков? 
В нашей новой рубрике «Наследники Победы» 
мы будем публиковать такие воспоминания. 

Иван Иванович Якименко с портретом отца.

Фронтовой снимок. (И.Е. Якименко слева).

Наградные листы И.Е. Якименко.
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Наш ликбез

Юлия Тернер в качестве волонтёра от-
правилась в зону ЧС на новогодних канику-
лах. Ассистент кафедры иностранных язы-
ков и профессиональной коммуникации 
Института межкультурной коммуникации и 
международных отношений НИУ  «БелГУ» 
две недели следила за новостями об ава-
рии и, когда поняла масштаб бедствия и 
узнала, что нужны помощники в уборке 
разлившегося топлива, решила: её руки 
лишними не будут. Девушка поехала в 
Анапу на личном автомобиле, предвари-
тельно связавшись с организаторами спа-
сательных операций, и отработала пять 
дней. Сначала координировала деятель-
ность добровольных помощников в штабе, 
затем развозила гуманитарный груз.

- Что больше всего потрясло? Когда я 
привезла лекарства в отделение для птиц, 
в нос ударил резкий запах мокрых перьев, 
воздух был настолько спёртым, что и пяти 
минут не могла продержаться в помеще-
нии. А ведь я находилась в чистой зоне! 
Преклоняюсь перед теми людьми, которые 
отмывают птиц от мазута, - делится впе-
чатлениями Юлия. - Ещё приятно удивило 
то, как люди из разных регионов в оче-
редной раз объединились в сложный для 
страны период, бросили свои дела и реши-
ли спасать побережье. Поехала бы летом 
отдыхать на Чёрное море? Думаю, в этом 
году нужно поберечь себя…

Колоссальный ущерб
Экстренные службы и многочисленные 

отряды волонтёров до сих пор очищают 
акваторию моря и береговую линию, тон-
нами вывозят загрязнённый песок, од-
нако мазут не отступает и периодически 
всплывает на разных участках. Огромное 
количество топлива, напомним, всё ещё 
хранится в затонувших частях танкеров на 
дне моря. Экологии нанесён колоссальный 
ущерб, утверждают российские эксперты, 
почти единодушны они и в вопросах без-
опасности для здоровья людей, которые 
будут отдыхать на Чёрном море ближай-
шим летом. 

Так, научный руководитель Института 
водных проблем РАН Виктор Данилов-Да-
нильян в интервью «Газете.Ru» сообщил, 
что при контакте мазута с кожей человек 
может получить химический ожог, аллер-
гические реакции и экзему. С ним согла-
шается и директор Института фармации и 
медицинской химии Пироговского универ-
ситета, доктор химических наук, профес-
сор РАН Вадим Негребецкий, поделив-
шийся своими опасениями с «Российской 
газетой»: «Набор разных соединений, воз-
никающий при контакте с парами мазута 
или мазутом в твёрдом состоянии, может 
провоцировать целый перечень проблем. 
Например, воздействуя на органы дыха-
ния, вызывает респираторные заболева-
ния, поражая бронхи и лёгкие», - отметил 
Негребецкий. 

Предположения учёных подтверждают 
некоторые федеральные СМИ, распро-
странившие информацию о том, что не-
сколько десятков волонтёров, убиравших 
мазут на Кубани, обратились к врачам с 
жалобами на головную боль, кашель и 
тошноту, а троим даже понадобилась гос-
питализация. Причём все добровольцы 
работали в защитных костюмах и респира-
торах.

Прикоснулся - не отмоешь
Артёму Киселёву, студенту Института 

общественных наук и массовых коммуни-
каций НИУ «БелГУ», и его товарищам из 
«Скорой Молодёжной Помощи» повезло 
больше. Ребята решили бросить силы на 
уборку топлива в Керчи, на территории 

Опукского природного заповедника, и три 
дня собирали мазут с пляжного берега. 
На самочувствии молодых людей работа 
во вредных условиях, к счастью, не отраз-
илась, но было тяжело, признаётся юноша.

- Все мокрые, солёные, ветер сильный 
обдувал, лицо высыхало сразу, а губы по-
лопались после первого дня, - вспомина-
ет Артём. - Мазут очень интересный: на 
песке выглядит, как застывшая смола, но 
если ты прикоснулся к нему, с перчатки его 
убрать невозможно, растягивается сильно. 
И запах, как у битума. Мы устанавливали в 
воде специальные защитные сети, каждая 
длиной 500 метров: волной мазут выкиды-
вало на берег, а обратно в море он уже не 
возвращался, оставался в сетях.

Успеют ли пляжи полностью очистить 
от нефтепродуктов и завезти новый песок 
к началу туристического сезона? Министр 
природных ресурсов и экологии Александр 
Козлов в конце января заявил: к лету на 
всех курортных пляжах в районе Керчен-
ского пролива «мазута быть не должно», 
пляжи будут готовы к приезду туристов. 
Его цитату опубликовал официальный ин-
формационный портал «Объясняем.рф». 
Утраченный во время очистки песок заме-
нят новым из местных кварцевых место-
рождений в районе Анапы, а полностью 
восстановить побережье, с установкой 
инженерных сооружений и современных 
волнорезов, планируется в мае 2026 года, 
поделился планами министр.

Слишком много 
неизвестных

Можно ли планировать отдых на Чёр-
ном море нынешним летом? Наша редак-
ция обратилась за консультацией к за-
ведующему кафедрой общей химии НИУ 
«БелГУ», доктору химических наук, про-
фессору Ольге Лебедевой. 

- Мне кажется неправильным категорич-
но заявлять о том, опасен мазут для здоро-

вья человека или нет, - говорит Ольга Евге-
ньевна. - Существует ряд свойств мазута, 
ряд условий, при которых он становится 
хуже или лучше для нас с вами. Мазут - 
тяжёлая фракция нефти. Если вещества, 
составляющие её, тяжёлые, их испарение 
относительно невелико, они не пахнут так, 
как бензин, керосин и дизель, это менее 
летучие вещества. Тем не менее в данном 
конгломерате веществ есть и пахучие.

Мазут классифицирован как вещество 
4 класса опасности (самый низший), то 
есть, с одной стороны, это не яд и не ток-
сичное вещество, чтобы при контакте с 
ним возникали тяжёлые заболевания или 
поражения, отмечает Ольга Лебедева. 
Однако он способен провоцировать раз-
витие недомоганий у людей с индивиду-
альной чувствительностью: раздражение 
горла, кожи, глаз.

- Ещё один негативный момент. У ма-
зута есть скверная особенность: в сочета-
нии с водой он образует так называемый 
мазутный мусс - своеобразный кисель 
из мазута, который от самого дна до по-
верхности встаёт колышущейся массой, - 
раскрывает подробности Ольга Лебеде-
ва. - Данной проблемой сейчас и заняты 
мои коллеги-химики со всей страны, ра-
ботающие в Анапе: они пытаются найти 
утяжелители и гелеобразователи, то есть 
сорбенты, способные превратить эту вяз-
кую массу во что-то более твёрдое. Тогда 
она точно пойдёт на дно, откуда мазут 
можно собирать, просто складывая, а не 
черпать.

Сейчас у нас слишком много неизвест-
ных, чтобы делать долгосрочные прогнозы 
о ситуации на черноморском побережье, 
уверена Ольга Евгеньевна. Сколько мазу-
та соберут к лету, сколько его останется в 
толще воды, будет ли он бродить по аква-
тории, как скоро учёные разработают тех-
нологии по созданию сорбентов, насколько 
эффективно сработают экстренные служ-
бы - в зависимости от этого можно пла-
нировать или не планировать поездку на 
курорты Кубани и Крыма.

- Хочу подчеркнуть: ужасной ситуацию 
я назвать не могу, - подводит итог профес-
сор Лебедева. - Мазут - не ядовитое силь-
нодействующее вещество, которое надо 
обходить стороной. Да, его много, оно чёр-
ное, вязкое, трудноотмываемое и всё-таки 
пахнет - чисто эстетически находиться на 
пляже даже с маленькими частицами ма-
зута неприятно. Но я за здравую оценку 
обстановки.

«Химические пастухи»
На днях портал «Объясняем.рф» опу-

бликовал новость о том, что российские 
учёные под руководством академика Алек-
сея Дедова разработали реагенты для 
ликвидации разлива нефтепродуктов в 
Чёрном море. Они стягивают тонкую неф-
тяную плёнку, сокращая площадь пятна за-

грязнения и увеличивая его толщину до 1 
мм и выше, что позволяет собирать мазут 
специальными устройствами - скиммера-
ми.

- Такие реагенты ещё называют «хи-
мическими пастухами». Они хорошо себя 
зарекомендовали при низких температу-
рах. При более высоких температурах эти 
вещества будут более активны, то есть в 
тёплом климате эффективность нашего 
реагента будет выше, - сообщила старший 
научный сотрудник ИНХС РАН, доцент 
кафедры общей и прикладной химии РГУ 
нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина 
Делгир Санджиева.

Подобный проект разработали и мур-
манские учёные, пишет РИА Новости, 
только для очистки моря они предлагают 
использовать водоросли с бактериями, ко-
торые будут блокировать масляное пятно, 
не давая ему распространиться. И сразу 
же с помощью бактерий начнут перераба-
тывать образовавшиеся загрязнения.

Ждать и надеяться
Белгородцам, традиционно отдыхаю-

щим на побережье Чёрного моря, стоит, 
наверное, запастись терпением и следить 
за развитием ситуации. Пока действи-
тельно у нас слишком много неизвестных, 
как сказала профессор Ольга Лебедева, и 
что-либо прогнозировать на месяцы впе-
рёд невозможно. Сейчас известно, что до 
1 марта Роспотребнадзор предваритель-
но оценит пляжи и зоны отдыха Красно-
дарского края и Крыма, пострадавшие 
из-за разлива мазута, а за месяц до на-
чала купального сезона будет проведена 
санитарно-эпидемиологическая экспер-
тиза. Об этом нашей газете сообщила за-
меститель руководителя Управления Рос-
потребнадзора по Белгородской области 
Лариса Пузанова.

«Вопросы возможности использования 
участка водного объекта в рекреационных 
целях решаются индивидуально в каждом 
конкретном случае путём проведения ла-
бораторных исследований в рамках сани-
тарно-эпидемиологической экспертизы, 
проводимой за месяц до начала купально-
го сезона. По результатам <…> экспертизы 
качества воды водоёма, пляжного грунта 
(песок, галька), наличия и состояния пляж-
ного оборудования выдаётся санитарно-
эпидемиологическое заключение о воз-
можности использования данного пляжа 
для целей купания и отдыха, - написано в 
официальном ответе ведомства на запрос 
«НБ». - При отдыхе на пляже, получившем 
санитарно-эпидемиологическое заклю-
чение, исключена возможность контакта 
с мазутом, вдыхание паров из воздуха и 
другие негативные последствия».

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ АРТЁМА КИСЕЛЁВА 

«ВКОНТАКТЕ» И СГЕНЕРИРОВАННЫЕ  
НЕЙРОСЕТЬЮ KANDINSKY

Чем пахнет мазут для туристов
 ► Экологическая катастрофа в Керченском проливе, в результате которой в декабре 2024 года 

в море вылилось около 2,4 тыс. тонн мазута, только набирает обороты. Погибли тысячи птиц 
и почти 50 дельфинов, под вопросом безопасность отдыха нынешним летом на курортах 
Кубани и Крыма, куда нередко ездят и белгородцы. Получится ли полностью очистить воду 
и пляжи черноморского побережья к купальному сезону?
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Всего в турнире приняли участие 1038 
спортсменов из 18 регионов страны. 

По итогам соревнований первые 
места заняли Дмитрий Васильченко, 
 Мария Воржевитина, Ксения Голова-
шова и Анастасия Чернятина. Серебро 
забрал Егор Кидяров, а Александр Пу-
тилин, Злата Воловичева, Илья Зюкин 
и Марк Попов завоевали бронзовые на-
грады.

Подготовили спортсменов Илья Хиль-
ко, Дмитрий Носков и Владимир Листопа-
дов.

ФОТО VK.COM/RUSSIANTAEKWONDOFEDERATION

Матч с «Факелом-Ямалом» начался для 
белгородцев неудачно. Первую партию хо-
зяева взяли со счётом 25:16. Но в дальней-
шем «Белогорье» уже не давало хозяевам 
возможности усомниться в своём превос-
ходстве. Три следующих сета остались за 
гостями. 25:17, 25:17, 25:16, и 3:1 в матче. 

Лучшим бомбардиром матча стал Мо-
хаммед Аль Хачдади, на его счету 22 очка. 
20 набрал Павел Тетюхин. 

- Непростая игра, особенно первая 
партия, сложилась для нас не очень хо-
рошо. Холодный душ. Получили по голове 

и только после этого собрались и начали 
играть в свой волейбол, - сказал после 
игры главный тренер «Белогорья» Алек-
сандр Волков.

«Белогорье» в десятый раз подряд обы-
грало «Факел» в чемпионате страны. Эта 
победа позволила белгородцам опередить 
по очкам «Зенит» и «Динамо», что вывело 
«львов» на третье место в турнирной таб-
лице.

В следующем туре «Белогорье» при-
нимает в Туле 9 февраля «Динамо-ЛО» из 
Соснового Бора.

 ► Белгородские 
хоккеисты дважды 
проиграли в Боброве.

Очередные матчи регулярного пер-
венства НМХЛ Восточной конференции 
прошли в городе Боброве Воронежской 
области.

Первая игра между МХК «Белгород» 
и «ЭкоНивой-Бобров» прошла в упорной 
борьбе. Три периода не вывели побе-
дителя, а в овертайме удачливее оказа-
лись хозяева площадки - 4:3. Две шайбы 
белгородцев на счету Николая Булкина, 
одна - Максима Шаравина. 

А вот во втором поединке воронежцы 
не встретили упорного сопротивления. 
Матч завершился с результатом 6:2 в их 
пользу. У МХК «Белгород» отличились 
Никита Эленпорт и Николай Булкин. 

Сейчас белгородцы находятся на 
предпоследней, 11-й строчке турнирной 
таблицы НМХЛ. Следующие игры МХК 
«Белгород» проведёт в Липецке про-
тив местной молодёжки - аутсайдера 
турнира. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ МХК «БЕЛГОРОД»

Соревнования рукоборцев прошли в 
Липецке. В них участвовали 299 спортсме-
нов из 13 регионов. 

По их итогам на счету белгородцев две 
золотые, две серебряные и бронзовая 
 медали. 

На чемпионате ЦФО Михаил Соловьёв 
выиграл золотую медаль в весовой кате-
гории свыше 110 кг, а Рустам Абди оглы 
стал серебряным призёром в весовой ка-
тегории 85 кг. 

В первенстве ЦФО победу в весовой 
категории свыше 90 кг одержал Михаил 
Рудавин, Иван Кущенко стал вторым в 
весовой категории до 50 кг, а Арсений Бе-
лоусов замкнул тройку сильнейших в весе 
до 80 кг.

Готовили спортсменов к соревнова-
ниям тренеры Игорь Никулин, Александр 
Воронков, Михаил Филатов и Александр 
Кущенко.

ФОТО VK.COM/CSPBELOBL

Турнир «Золотое кольцо» прошёл в Суз-
дале. Борьбу за победу в нём вела почти 
тысяча участников из 35 регионов страны.

Первое место заняли Мария Рыжова, 
Таисия Шкарпеткина, Ангелина Матейко, 
Мария Рудая, Кирилл Шевырев. Серебро 
у Екатерины Тимко, Давида Едаменко, 
Алисы Кохтенко, Милены Кабановской, 
Леона Капустина, Анастасии Бородиной, 
Марины Бахтигареевой, Алексея Кобцева, 

Ксении Вихровой. Бронзовыми призёрами 
стали Никита Щукин, Матвей Кобзев, Анна 
Бокова, Арсений Железников, Михаил Ту-
болец, Никита Паладий, Никита Рощупкин, 
Даниил Егоров, Кирилл Стребков, Максим 
Пересыпкин.

К соревнованиям кикбоксёров подгото-
вили Алексей Потеряхин, Алексей Исаев, 
Егор Утенин, Олег Гугаев, Ильнур Халту-
рин.

Турнир посвятили Дню работника 
прокуратуры РФ. Он проводился в под-
московном Домодедово среди юношей и 
девушек в возрасте 14 - 16 лет.

На состязания приехали более 400 
участников из 27 регионов страны.

Золотые медали завоевали Владислав 
Глущенко (88 кг) и Арина Степанова (65 
кг). Эти спортсмены выполнили норматив 
кандидата в мастера спорта и получили 
путёвки на первенство России по самбо, 
которое пройдёт в Оренбурге.

Дарина Титова (+72 кг) стала облада-
тельницей серебряной награды, а Кирилл 
Углов (88 кг) - бронзовым призёром.

Тренируют самбистов Александр Кор-
чагин, Константин Гелбахиани и Артур 
Андреев.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Путёвки в Оренбург  ■ Самбо

 ► Белгородцы выиграли четыре медали на всероссийских 
соревнованиях по самбо.Золото из Ярославля  ■ Тхэквондо

 ► Белгородские тхэквондисты завоевали четыре золотые 
медали на Всероссийских соревнованиях «Кубок Ярослава 
Мудрого».

Богатый урожай  ■ Кикбоксинг

 ► Наши спортсмены завоевали медали на Всероссийских 
соревнованиях по кикбоксингу.

Сильные руки  ■ Армрестлинг

 ► Белгородцы завоевали пять медалей на чемпионате 
и первенстве ЦФО по армрестлингу.

Волевая победа  ■ Волейбол

Новые неудачи  ■ Хоккей
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 ► «Белогорье» выиграло в Новом Уренгое. 
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По горизонтали: Аранта. Устюг. Этан. Измена. 
Туше. Шнур. Отче. Кир. Киле. Трын. Атас. Гало. 
Худо. Трекинг. Овен. Ори. Мэтр. Сутки. Хвала. 
Динар. Титул. Адвокат. Пласт. Каро. Басня. 
Рыболов. Пупок. Авось. Глыба. Спас. Овес. 
Сун. Кума. Таут. Крон. Вояж. 

По вертикали: Маршал. Аэростат. Гинеколог. 
Пе. Сантехник. Апе. Макраме. Атеист. Одер. 
Алоэ. Ноктюрн. Оракул. Тара. Сход. Инер. 
Вычитка. Арес. Ужин. Идол. Трикотаж. Бунгало. 
Соты. Дисбаланс. Како. Авоська. Помпа. Арап. 
Ярка. Лечо. Устав. Бакс. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 3
от 31.1.2025 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 10 ПО 16 ФЕВРАЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Уделите время семье - она повлияет на ваше будущее. 
Оцените свой быт, внесите изменения. Проанализируй-
те ценности, расставьте приоритеты. Инвестируйте в 
недвижимость. Все вложения, эмоциональные и финан-
совые, сделанные сейчас, обязательно порадуют вас 
своей отдачей.
ТЕЛЕЦ 
Вас ждёт немало положительных эмоций и свершений. 
Ожидает профессиональный рост в карьере или твор-
честве, новый этап на пути к достижению целей. Ваш 
оптимизм и вера в себя, умение следовать правилам 
помогут найти выход из любых ситуаций. Возможно ро-
мантическое свидание.
БЛИЗНЕЦЫ 
В первой половине недели результативными будут де-
ловые встречи и переговоры. Но не спешите участво-
вать в новом проекте или менять направление дея-
тельности, неделя неблагоприятна для кардинальных 
изменений. Заручитесь поддержкой влиятельных лю-
дей. Уделите внимание здоровью.
РАК 
Избегайте суеты и громких мероприятий. Проведите 
время за наведением порядка в доме и размышления-
ми. Выбирайте спокойный отдых. Организуйте уютную 
семейную встречу, воспоминания о которой будут долго 
радовать всю вашу семью. Сейчас вас будет окружать 
гармония и умиротворение.
ЛЕВ 
Избегайте любых капиталовложений - это может при-
вести к финансовым проблемам. Есть вероятность про-
движения по карьерной лестнице, уделите время орга-
низации рабочего процесса. В выходные пообщайтесь 
с друзьями, вполне может возникнуть необходимость 
обсудить с ними ваши отношения.
ДЕВА 
Жизненный потенциал на высоте. Окружающие чувству-
ют вашу силу и готовы помогать в достижении целей. 
Повышенная энергичность и сексуальность привлекут 
полезные знакомства. Вы сможете найти выход из лю-
бой ситуации. Время благоприятно для путешествий и 
творчества.
ВЕСЫ 
Благоприятный период для отдыха и путешествий. Не 
стоит увлекаться активной деятельностью, особенно в 
профессиональной сфере. Больше времени проводите 
с семьёй. Позаботьтесь об улучшении отношений с кол-
легами. Избегайте резких высказываний и азартных игр.
СКОРПИОН 
Отправляйтесь в путешествие. Там вы, скорее всего, 
встретите интересного человека, с которым в дальней-
шем завяжутся серьёзные отношения. Это будет очень 
бурный, но непродолжительный роман, который даст 
бесценный опыт для будущей жизни. Но не забывайте 
контролировать эмоции.
СТРЕЛЕЦ 
Вас ждут новые деловые предложения. Возможно по-
вышение по службе. Вы окажетесь в центре внимания, 
что позволит реализовать самые честолюбивые планы. 
Благодаря помощи партнёров сможете улучшить фи-
нансовое положение, завязать полезные знакомства. В 
выходные прогуляйтесь с друзьями.
КОЗЕРОГ 
Смело отправляйтесь за покупками. Однако прежде со-
ставьте список желаемого, чтобы избежать непредви-
денных расходов. Старайтесь не действовать импуль-
сивно, хорошо проанализируйте, что вам действительно 
сейчас необходимо. Будьте экономны и рассудительны 
при выборе развлечений.
ВОДОЛЕЙ 
Период благоприятен для компенсации энергии, утра-
ченной в прошлые месяцы. К вам вернётся уверенность 
в собственных силах. Вы получите отличную новость, 
благодаря чему решится старая финансовая проблема. 
Используйте информацию эффективно. В выходные от-
дохните от суеты.
РЫБЫ 
Можно заняться поиском вдохновения. Запланируй-
те мероприятия для удовольствия: расслабляющий 
массаж, уход за ногами, поход к парикмахеру, покупку 
новых вещей. Вы сейчас будете излучать мощную сек-
суальную энергетику, поэтому к выходным возможно 
романтическое свидание.

Календарь погоды на неделю с 7 по 13 февраля
7.2
ПТ

8.2
СБ

9.2
ВС

10.2
ПН

11.2
ВТ

12.2
СР

13.2
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 758
днём 761

ночью 764
днём 764

ночью 763
днём 762

ночью 757
днём 755

ночью 754
днём 755

ночью 758
днём 757

ночью 751
днём 745

Температура 
воздуха, °C

ночью -7
днём -4

ночью -7
днём -3

ночью -7
днём -1

ночью -7
днём -2

ночью -6
днём -3

ночью -6
днём -3

ночью -7
днём -2

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 

неб. снег
Направление 
ветра В В С-В В С-В С-В С

Скорость
ветра, м/с 4 4 4 4 3 3 1

cgms.ru

Чем старше мы становимся, тем больше 
богатеем. Серебро - в волосах. Золото - в 
зубах. Камни - в почках. Сахар - в крови. Желе-
зо - в артериях. И неистощимые запасы при-
родного газа. Раньше мы и мечтать не могли 
о таком!

***
Главный в коллективе - не обязательно на-
чальник. Иногда это просто человек, ухода 
которого в отпуск с нетерпением ждут все 
сослуживцы, включая самого начальника.

***
А ведь басня «Слон и Моська» - это история 
создания личного бренда. Одна из огромного 
числа городских собак правильно выбрала 
противника - самого большого и редкого в её 
ситуации. В результате она попала в исто-
рию, а как звали слона, никто так не знает. 

***
Уложить детей спать очень просто: надо 
лишь дать им попить, поесть, пописать, по-
читать книжки, спеть колыбельную, поцело-

вать, полежать с ними в кровати и уснуть 
раньше них!

***
Полицейский составляет протокол осмот-
ра:
- Мужчина, 40 лет, на голове множествен-
ные следы ударов тупым предметом (ско-
ворода). Со слов жены, отказался покупать 
ей таблетки для похудения, заявив, что в их 
возрасте это уже значения не имеет. Так и 
запишем: самоубийство.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Задача учёных заключается не только в раз-
витии научных исследований, но и в борьбе за 
их использование на благо общества, на бла-
го всех людей мира. 

Иван Артоболевский
У науки имеется собственная специфическая 
логика развития, которую весьма важно учи-
тывать. Наука всегда должна работать в 
запас, впрок, и только при этом условии она 
будет находиться в естественных для неё 
условиях. 

Сергей Вавилов

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

Реклама

РАБОТА В «БЕЛГОРОД-МЕДИА»
ГОРОДСКОЙ МЕДИАХОЛДИНГ ИЩЕТ СПЕЦИАЛИСТОВ,  

ГОТОВЫХ РАЗВИВАТЬСЯ В СВОИХ НАПРАВЛЕНИЯХ.

ПРИСЛАТЬ РЕЗЮМЕ МОЖНО НА ПОЧТУ MAIL@BELNOVOSTI.RU. 
ПОДРОБНОСТИ - ПО ТЕЛЕФОНУ: 23-14-40  

ИЛИ НА САЙТЕ BELNOVOSTI.RU В РАЗДЕЛЕ «ВАКАНСИИ»
На правах рекламы

В НАСТОЯЩИЙ МОМЕНТ  
У НАС ОТКРЫТЫ ВАКАНСИИ:

-  звукорежиссёр;
-  архивариус;
-  инженер по телевизионному оборудованию;
-  корреспондент газеты.

ЧТО МЫ ГОТОВЫ ПРЕДЛОЖИТЬ:
-  стабильная зарплата;
-  премии и доплата к отпуску;
-  гарантированный своевременный официальный доход, выплата 2 раза в месяц;
-  интересная творческая работа в крупном городском медиахолдинге;
-  график работы: пн. - пт. с 9.00 до 18.00.

Экспозиция создана на основе кол-
лекции графических работ из фондов 
Музея Победы на Поклонной горе в 
Москве. Она стала итогом двухлетней 
работы добровольцев «Поискового дви-
жения России» по установлению судеб 
бойцов Красной армии, изображённых 
на графических работах времён Ве-
ликой  Отечественной войны. Музей 
 Победы передал поисковикам для ис-
следовательской работы около четырёх-
сот портретов красноармейцев. Многие 
из них выполнены мастерами Студии 
военных художников им. М.Б. Грекова. 
В настоящее время поисковикам уже 
удалось определить имена нескольких 
десятков бойцов, запечатлённых на ри-
сунках.

- Для нашей экспозиции мы отбира-
ли работы девяти художников-фрон-
товиков. Среди представленных гра-
фических работ есть портреты бойцов, 
принимавших участие в Курской битве. 
В фондовом собрании музея-диора-
мы хранится ряд рисунков художников 
студии имени Митрофана Борисовича 
Грекова, выполненных в период Вели-
кой Отечественной войны. В том числе 
известных советских графиков - Бориса 
Преображенского и Петра Жигимонта, - 
рассказал заведующий отделом научно-
экспозиционной и выставочной работы 
Максим Бирюков.

Художники-фронтовики служили в 
разных родах войск, имели разные зва-
ния и военные специальности. Зачастую 
они могли нарисовать портрет бойца 
лишь в виде быстрого наброска, лишён-
ного академичности и внешних эффек-
тов. Но фронтовая графика, при всей её 
документальности, позволяет зрителю 
понять, что давало советским людям 
силы выдерживать нечеловеческие ис-
пытания и побеждать лютого врага.  

Так, здесь можно увидеть портрет 
старшего лейтенанта Дмитрия Изотова, 
нарисованный в 1943 году художником 
Валерием Житенёвым. На планшете 
рядом с графическим наброском пред-
ставлен наградной лист. За освобожде-
ние Белгорода Дмитрию Петровичу был 
вручён орден Красной Звезды. Как было 

установлено поисковиками, Дмитрий 
Изотов пропал без вести 7 января 1944 
года.

Художник Валерий Житенёв, который 
в начале войны ушёл добровольцем в 
ополчение, в 1943 году был зачислен в 
студию им. М.Б. Грекова и стал фронто-
вым художником в действующей армии. 
Валерий Степанович был демобили-
зован в 1945 году, после чего работал 
художником-оформителем в различных 
печатных изданиях.

За каждым из экспонатов выставки - 
ратная история страны и непростые че-
ловеческие судьбы. Сотрудники музея-
диорамы специально выбрали для неё 
уличный формат, чтобы дать возмож-
ность ознакомиться с рисунками всем 
горожанам и гостям Белгорода. Экспо-
зиция фактически работает круглосуточ-
но семь дней в неделю. И на музейной 
площади всегда находится тот, кто не 
проходит мимо. Вот и сейчас выставка 
заставила задуматься случайную прохо-
жую, ставшую её посетительницей.

- В период Великой Отечественной 
войны фотосъёмка была уже широко 
распространена. Казалось, можно было 
запечатлеть бойцов значительно проще. 
Однако в отличие от фото рисунок пере-
даёт не только портретное сходство, но 
также настроение и чувства самого ху-

дожника. Это следует учесть и тем, кто 
пытается сейчас оставить для истории 
изображения героев СВО, - поделилась 
мнением Елена Кудрявцева.

Выставка «Фронтовой портрет. Судь-
ба солдата» работает в рамках реали-
зации международного проекта «Тер-
ритория Победы»,  направленного на 
создание единого музейного простран-
ства по военной истории прошлого века 
и будет экспонироваться в Белгороде 
вплоть до 16 марта.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ АРХИВА МУЗЕЯ-ДИОРАМЫ

Карандаш, приравненный к штыку

Экспозиция на Музейной площади.

 ► Уникальная выставка 
«Фронтовой портрет. 
Судьба солдата» 
работает на открытой 
площадке перед музеем-
диорамой «Курская 
битва. Белгородское 
направление».

Д.П. Изотов, его портрет из экспозиции и автор портрета В.С. Житенёв.

Гости выставки.


